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Список  «неприкасаемых» 

работников хотят расширить

Супербабушка

Пенсионерка из Ульяновска завоевала титул чемпионки России по легкой атлетике.

Турцию и Ульяновскую область  

связывает будущее

Турецкая компания «Майджем» реализует в Ульяновской 

области проект по производству сварочной проволоки.

Лукашенко пообещал помочь 

Украине с нефтепродуктами

Япония планирует принять новые 

санкции против России 5 августа

«Забытая война» 

действительно забыта?

По данным опроса, проведенного недавно ВЦИОМ, более 

половины россиян (58%) затруднились озвучить причины 

начала Первой мировой войны. Официальный повод к 

объявлению войны - убийство в Сараеве австрийского эрц-

герцога Франца Фердинанда - вспомнили лишь 15% опро-

шенных. Еще меньше россиян (9% опрошенных) знают, что 

войну начала Австро-Венгерская империя. 

О том, что в военном противостоянии участвовали альянсы 

государств - Антанта и Тройственный союз, - сказали 12% 

россиян. Другие же перечисляли различные страны мира 

в качестве противников России: Британскую империю, 

Францию, Японию и другие страны.

На рассмотрение в Государственную думу внесен за-

конопроект, суть которого состоит в том, что работников, 

которым до выхода на пенсию остается два года, уволить 

будет проблематично, в том числе в связи с сокращением 

штата. Однако многие работодатели уверены, что молодые 

сотрудники гораздо эффективнее возрастных. Впрочем, 

парламентарии встали на защиту последних.
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Роспотребнадзор запретил ввозить 

в Россию украинский сок 

Капитан  

возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 

Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 

один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 

«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 

игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 

станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 

Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?

Подпишись
на «Ульяновскую правду» 
в редакции по специальным ценам
индексы:   54450 - «толстушка» по вт. и пт. 
                            54456 - документы

 звоните по тел. (8422) 41-04-32
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Путин: Инвесторы увеличили вложения 
в Россию, несмотря на санкции 
несмотря на санкции против россии, многие серьезные 
инвесторы продолжают наращивать свои вложения. об 
этом заявил президент россии владимир путин, сообща-
ет «интерфакс». по его словам, речь идет о самых разных 
отраслях российской экономики.

Китай предостерёг США 
от вмешательства 
в дела Гонконга 
в Китае заявили, что ситуация в 
гонконге является внутренним де-
лом страны, и предостерегли СШа 
от попыток вмешательства.

Судебные приставы  
и сотрудники ГИБДД 
проводят совместные рейды 
по выявлению злостных 
неплательщиков.

АлёнА ДАмбАевА �

Ловить должников им помогает аппаратно-
программный комплекс «Дорожный пристав», с 
помощью которого по номеру автомобиля можно 
сразу узнать, числится ли за его владельцем за-
долженность. Камера, выставленная за 500 метров 
до поста, фиксирует нарушителя. Номер машины 

Должников отловят прямо на дороге

стр.   9

ЯнА КрАпивинА �

В условиях ответных санкций, 
которые наша страна была вынужде-
на предпринять, архиважная задача - 
контролировать ситуацию и находить 
оптимальные пути решения возни-
кающих проблем, предпринимая эф-
фективные, действенные меры.

26 сентября министр сельского 
хозяйства России в режиме видеокон-
ференции провел совещание. 

Открывая совещание на тему  
«О сбалансированности рынков сель-
скохозяйственной продукции, сырья 
и продовольствия и принимаемых ме-

рах по недопущению роста цен», глава 
федерального аграрного ведомства 
Николай Федоров отметил, что на 
территории Российской Федерации 
реализуется комплекс мероприя-
тий, направленных на недопущение 
ускоренного роста цен. В частности, 
аграрным ведомством России про-
водится мониторинг средних цен на 
сельскохозяйственную продукцию, 
сырье и продовольствие во всех 
субъектах Российской Федерации с 
помощью автоматизированной ин-
формационной системы в сфере обе-
спечения продовольственной 
безопасности.

Ульяновские молоко и яйца -  
самые дешёвые в округе

стр.   6

владиМир Мау: 

Необходимо  делать «своё и отличное»

КоМпетентно

В Ульяновске прошли Гайдаровские чтения.

стр. 5

по рации сообщается сотруднику ГИБДД. Ин-
спектор останавливает машину и проверяет до-
кументы водителя, после чего к работе 
приступают судебные приставы. 
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сиМБирский ритМ

28 сентября старейшему токарю планеты 
Михаилу Лимасову, проработавшему на 
Ульяновском патронном заводе 80 лет, 
исполнилось бы 105.

В честь легендарного рабочего в этот день молодогвардей-
цы посадили деревья и установили памятную табличку в имен-
ном сквере.

Сквер в честь Героя труда появится сегодня в Заволжском 
районе благодаря группе жителей города, чья гражданская 
инициатива была поддержана губернатором области Сергеем 
Морозовым и региональным отделением «Единой России».

По словам и.о. руководителя Регионального отделения 
МГЕР, члена Общественной палаты Ульяновской области Сергея 
 Гулькина, важно знать и помнить тех, кто своим трудом по пра-
ву заслуживает звание героя нашего времени.

- Благодаря  молодогвардейцам в рамках проекта «Герои 
нашего времени» по всей стране появляются аллеи в честь 
людей, которые  заслуживают звания «Герой». И эта работа 
обязательно будет продолжена, - сказал на открытии сквера 
руководитель проекта МГЕР «Герои нашего времени» Мак-
сим Костин.

Накануне ульяновские молодогвардейцы приняли участие 
в открытии гуманитарного форума «Поиск провинции: мара-
фон идей», который проводился в этом году в Пензе.

Спикеры из Пензы, Москвы, Самары, Ульяновска, Екате-

В области уничтожат  
избирательную  
документацию  
2013 года 

ГеорГий Кузнецов  �

Состоялось очередное, 66-е, за-
седание избирательной комиссии 
Ульяновской области.

Руководитель рабочей группы 
по учету эфира, заместитель предсе-
дателя избиркома Георгий Селезнев 
озвучил информацию о результатах 
ежемесячного мониторинга эфир-
ного времени, выделяемого регио-
нальными теле- и радиоканалом на 
освещение партийной деятельности. 
Согласно принятому на заседании 
постановлению, в октябре телеканалу 
и радиостанции предстоит произве-
сти компенсацию партиям КПРФ и 
ЛДПР.

Следующий вопрос был связан с 
уничтожением документов по про-
шедшим 8 сентября 2013 года выбо-
рам депутатов областного Законода-
тельного собрания пятого созыва. Как 
доложил член избиркома Иван Гусев, 
сроки хранения опечатанной изби-
рательной документации  (бюллете-
ни, открепительные удостоверения, 
заявления избирателей и доверен-
ности на их получение, списки из-
бирателей) истекли. Уничтожением 
данных документов должны заняться 
территориальные избиркомы и в срок 
до 30 ноября 2014 года представить 
в областную комиссию акты об уни-
чтожении.

Также на заседании были внесе-
ны некоторые изменения в резерв 
составов участковых избирательных 
комиссий.

В Заволжье появится сквер  
имени Михаила Лимасова

В осенний призыв на военную службу отправятся порядка 1500 
ульяновцев. Отправки призывников со сборного пункта начнутся с 

конца октября. Молодые люди из Ульяновской области будут служить во 
всех четырех военных округах России.

В области запущен пилотный проект «Социальная няня». На данном 
этапе в работе с детьми-инвалидами задействованы десять спе-

циалистов, которые имеют медицинское и педагогическое образование.

Более 250 школьников и студентов со всех районов области при-
няли участие в первом региональном фестивале-конкурсе молодых 

журналистов «Ульяновск - территория надежды и успеха». Жюри конкурса 
рассмотрело более 60 работ и определило победителей по 5 номинациям. 

В 2014 году авиарейсами по ПФО 
воспользовались 65 тыс. человек

Направления  
загружены более чем 
наполовину

По состоянию на конец сентября в рамках про-
граммы развития региональных авиаперевозок в 
ПФО выполнено почти 10 тысяч рейсов, перевезе-
но около 65 тысяч пассажиров. В среднем межреги-
ональные рейсы загружены более чем наполовину, 
сообщает портал «Правда ПФО».

Промежуточные результаты программы подве-
ли на совещании приволжского полпреда Михаила 
Бабича с представителями Минтранса РФ, Роса-
виации и руководителями региональных авиаком-
паний.

По данным авиаперевозчиков, пик пассажи-
ропотока пришелся на летние месяцы - в июле и 
августе программой региональных авиаперевозок 
воспользовались порядка 20 тысяч пассажиров. 
Авиакомпании уже продали около двух тысяч би-
летов на последующие даты полетов.

В сентябре средняя загрузка рейсов у всех  пере-
возчиков, задействованных в программе, составила 
61,2%. Самые загруженные маршруты: «Пермь - 
Самара», «Самара - Ижевск», «Самара - Казань», 
«Казань - Пермь», «Нижний Новгород - Саратов». 
Самолеты на этих рейсах летают заполненными на 
70 - 90%.

В целом в Приволжском округе действуют 33 
субсидируемых маршрута, на которых задейство-
вано 24 самолета вместимостью от 8 до 19 мест. 
Специально для участия в проекте было приобре-
тено 22 самолета. Авиакомпания ГУП «Аэропорт 
Оренбург» рассматривает вопрос приобретения 
трех самолетов вместимостью более 55 мест для 
постановки на наиболее раскатанные региональ-
ные направления («Казань - Нижний Новгород», 
«Оренбург - Нижний Новгород», «Самара - Ниж-
ний Новгород»).

Напомним, в Нижегородской области субсиди-
руются маршруты в Ижевск, Киров, Нижнекамск, 
Пензу, Пермь, Саратов и Ульяновск. Субсидии вы-
деляются в расчете за 1 рейс на условиях софинан-
сирования: 60% - средства из федбюджета, 40% - из 
бюджета субъекта РФ. Нижегородцы могут при-
обретать билеты на эти направления по льготным 
тарифам.

На знаменитом памятнике Ле нину, 
расположенном в самом центре 
Ульяновска, появилась ржавчина. 

В ближайшее время специалисты об-
следуют мону мент и определят, как его 
спасти.

Памятник Ленину открыли в горо-

де 22 апреля 1940 года, в день 70-летия 
со дня рождения вождя: 6,5-метровый 
бронзовый Ильич стоит в одном из са-
мых красивых мест Ульяновска - на пло-
щади возле бульвара Венец.

- Ржавчина появилась на пле че па-
мятника. Скорее всего, это техническая 
недоработка: брон за, как известно, не 
ржавеет. Но в 30-е годы еще не было 
такого уровня литья, как сейчас. Воз-
можно, некоторые швы заделали метал-
лической проволокой либо это остатки 
расплавленной присадки, оставшейся 
от элек тросварки, - говорит руководи-
тель областного департамента по куль-
турному наследию Шарпудин Хаути-
ев. - В октябре к нам должны приехать 
специалисты из Москвы, которые ис-
следуют памятник и определят масштаб 
«бедствия»: что именно нужно сделать 
и сколько это будет сто ить. А делать 
нужно обязатель но, иначе процесс про-
должится. Последнюю реставрацию 
па мятник пережил в 1982 году - с того 
времени за ним осуществ лялся лишь 
текущий уход. Се годня, по сути, это бес-
хозный объект. Когда распался СССР, 
памятники союзного значения, к кото-
рым относится и мону мент Ленина в 
Ульяновске, оста лись в собственности 
РФ. Феде ральное агентство по управле-
нию госимуществом должно было опре-
делить его балансо держателя, но не сде-
лало этого до сих пор. Часть работ - по 
ре конструкции и благоустройству пло-
щадки возле постамента - в 1999 году 
взял на себя город.

- Мы намерены иницииро вать судеб-
ный процесс, чтобы наконец-то опреде-
лилось, кто должен содержать памятник, 
- говорит Хаутиев. - Вопрос о ре монте 
монумента я намерен поднять и на сове-
щании у гу бернатора.

Российская газета

Справка «Ульяновской правды» 
Автор памятника Ленину - лауреат трех Сталин-
ских премий Мат вей Манизер. За эту работу 
его удостоили Государственной пре мии. 
Об увековечивании памяти Ле нина в его род-
ном городе начали говорить еще в 1924 году. 
Образ стоящего в развевающемся пальто 
Ленина родился после общения скульптора с 
Анной Ильиничной Ульяновой-Елиза ровой, ко-
торая рассказала, что ее брат любил ветреную 
погоду.

Названы цены 
обновленного UAZ Patriot 

С 1 октября 2014 г. все официальные дилер-
ские центры UAZ начали принимать заказы на об-
новленный UAZ Patriot. Производство серийной 
версии автомобиля будет официально запущено 
на Ульяновском автозаводе 7 октября, а в продаже 
внедорожник появится в ноябре 2014 года. Цена 
обновленной модели с бензиновым двигателем 
объемом 2,7 л (128 л.с.) - от 649 тыс. рублей, с ди-
зельным 2,2 л (114 л.с.) - от 719 тыс. рублей.

ринбурга и других городов поделились опытом успешного вза-
имодействия власти с некоммерческими организациями, по-
зволяющего региону «расти». Идеи форума - патриотические 
и социально значимые. Главная задача - развитие провинции. 

Ленин заржавел
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ПОДрОБНОсти

Студенты вузов получили возможность подать заявку на реги-
страцию брака на льготных условиях. Проект, инициированный 

губернатором Ульяновской области Сергеем Морозовым, направлен на 
увеличение числа законных браков в молодежной среде.

По пяти адресам в Ульяновске появятся экопарковки. Выделенная тер-
ритория, засеянная газонной травой и укрепленная газонной решеткой, 

может появиться по адресам: Ульяновский, 12; Карбышева, 1; Скочилова, 3; 
Варейкиса, 9, а также на перекрестке улиц Рябикова и Стасова.

Стоимость реставрации геронтологического центра составляет  
почти 5,2 млн рублей. Сегодня в учреждении проживают  

510 пенсионеров и инвалидов.

Уровень младенческой 
смертности ниже 

среднероссийского 
Уровень младенческой смертности в Ульяновской области продол-

жает оставаться ниже среднероссийского. По итогам восьми месяцев 
в регионе зафиксировано уменьшение данного показателя на 16,9% к 
аналогичному периоду прошлого года. Основной причиной младенче-
ской смертности по-прежнему остаются заболевания родителей, под-
черкнул зампред Павел Дегтярь.

В рамках выполнения майских указов Президента РФ в области 
продолжает развиваться служба родовспоможения и охраны репро-
дуктивного здоровья населения.

С начала года на консультативный прием в Ульяновскую област-
ную клиническую больницу и городскую клиническую больницу  
№ 1 направлено 4712 беременных. Профилактическое лечение на базе 
дневных стационаров при поликлинических отделениях учреждений 
здравоохранения получили 3340 рожениц, находящихся под наблю-
дением. 

Пенсия до Крыма доведёт
Уже в этом году на курорт могут отправиться 495 пожилых лю-

дей.
Это стало возможным благодаря реализации проекта «Социаль-

ный туризм». В Крым в первую очередь отправят инвалидов и участ-
ников войны, тружеников тыла, «детей войны». В Ульяновской об-
ласти сейчас работают и над другими проектами, направленными 
на улучшение качества жизни пенсионеров. Так, в 2015 году будет 
дан старт проекту «Приемная семья для пожилого человека».

«Градус» растёт
Ульяновская сеть супермаркетов алкогольной продукции «Гра-

дус» вышла за пределы собственного города. Первый магазин ри-
тейлера появился в Пензе.

Супермаркет «Градус» открылся в городе в августе текущего 
года. Объект был запущен по договору франчайзинга. Компания 
планирует до конца текущего года открыть 23 магазина «Градус».  
17 из них будут работать по франчайзингу. Объекты сети появятся в  
городах Приволжского федерального округа и в Республике Крым.

По результатам 2014 года сеть должна расшириться до 57 объ-
ектов. Кроме того, в планах сети «Градус» через год выйти на рынок 
Центральной России и Северо-Запада.

Сеть магазинов «Градус» начала развиваться в 2012 году в Улья-
новске. На конец сентября 2014 года компания управляла 34 объек-
тами. Магазины «Градус» работают в формате самообслуживания. 
Площадь объектов варьируется от 60 до 200 кв. метров. Ассорти-
мент торговых точек насчитывает порядка 1 700 наименований  
товаров.

Все 
«лягушатники» 
восстановят

Все  бассейны в детских дошколь-
ных учреждениях Димитровграда и 
Ульяновска будут отремонтированы и 
введены в строй. Инициатором пилот-
ного проекта в Ульяновской области 
выступил губернатор Сергей Морозов. 
Фракция «Единой России» в Законода-
тельном собрании безусловно поддер-
живает его в этом начинании. «Важно 
предусмотреть возможность посеще-
ния бассейнов и для ребят, которые не 
ходят в детские сады», - сказал зампред 
Законодательного собрания области 
Игорь Тихонов. 

Сергей Морозов распорядился в 
кратчайшие сроки определить коли-
чество летних плескательных зон в 
детских садах, нуждающихся в восста-
новлении, и при необходимости рас-
смотреть возможность их замены на 
надувные бассейны. Также в рамках 
заседания глава региона вручил сер-
тификаты двум дошкольным учрежде-
ниям Димитровграда на приобретение 
надувных выносных бассейнов.

Овощная среда
По многочисленным просьбам жителей Ульяновска, кто не имеет 

возможности посещать субботние сельскохозяйственные ярмарки, 
еженедельно по средам будут проходить специализированные ово-
щные ярмарки. По информации областного минсельлесхоза, расши-
ренная торговля свежей овощной продукцией, выращенной ферме-
рами Ульяновской области, будет проходить  на торговой площадке 
ОАО «Агропромпарк» (г. Ульяновск, Московское шоссе, 4б). 









Фото: ЭКОПАРКОВКА

Кирилл ШевченКо �

Ульяновская область стала девятым регионом страны, в котором 
появилось отделение Российского исторического общества. Организа-
ционное собрание отделения прошло вчера, второго октября.

Открыла заседание инициатор обращения в центральный орган об-
щества директор Историко-мемориального музея-заповедника «Родина 
В.И. Ленина» Ирина Котова. Она объявила, что решение открыть регот-
деление было принято 12 сентября.

Приветственный адрес новым коллегам от председателя Российско-
го исторического общества, спикера Государственной думы РФ Сергея 
Нарышкина зачитал доктор исторических наук, академик РАН, член 
президиума совета Российского исторического общества, директор ин-
ститута археологи РАН Николай Макаров (на снимке слева). 

В адресе, в частности,  отмечено, что историческая общественность 
Ульяновской области давно ждала решения об открытии регионального 
отделения общества; что с историей региона неразрывно связана жизнь 
и деятельность первого отечественного историографа Николая Карам-
зина; что работа реготделения послужит воспитанию патриотизма под-
растающего поколения и его самоидентификации. 

В свою очередь, Николай Макаров сказал, что сегодня в России, 
как никогда, велик интерес к истории, а значит, жизненно необходима 
площадка для ее обсуждения и организации постоянных исторических 
исследований. При этом важнейшими структурными единицами исто-
рического общества  должны стать региональные отделения. Ульяновск 
в этом плане является немаловажным звеном как историческое место 
формирования консервативных традиций (о чем, на взгляд Николая 
Макаров, свидетельствует сохранившейся исторический облик города) 
и одновременно - как место зарождения новых идей и направлений от 
Николая Карамзина до Владимира Ленина. Добавим к этому проходив-
шую по территории области Засечную черту и крестьянские войны, не-
посредственно затронувшие губернию, и поймем, что здесь существу-
ет полный простор для изучения истории России и исследования ее  
периодов.

Председатель  совета отделения исторического общества в Казани, 
директор института востоковедения и международных отношений Ка-
занского федерального университета Рамиль Хайрутдинов добавил, что 
создание регионального отделения - замечательный повод для давно на-
прашивающегося объединения всех исторических и гуманитарных спе-
циалистов в единое пространство, которое сможет способствовать про-
движению региона даже в экономическом плане. Кроме того, отделение 
(об этом говорит опыт Татарстана) позволяет наладить всеобщий исто-
рический и патриотический диалог и связать субъект с историческими 
институтами РФ и зарубежных стран. 

Законодательное 
собрание 
приглашает жителей 
области принять 
участие в интернет-
конференции

В сентябре исполнился год 
работы Законодательного со-
брания Ульяновской области  
V созыва. За это время депута-
тами областного парламента во 
главе с председателем Анато-
лием Бакаевым проведено 23 
заседания, на которых принято 
более 200 законов и 1500 поста-
новлений, организовано почти 
900 встреч с избирателями. Ре-
гулярно ведется прием граждан 
в общественных и партийных 
приемных, депутатских центрах. 

Впервые Законодательное 
собрание проводит открытую 
интернет-конференцию, в ко-
торой кроме средств массо-
вой информации сможет при-
нять участие и каждый житель 
Ульяновской области. На вопро-
сы ответят  Анатолий Бакаев, 
его первый заместитель Валерий 
Малышев, заместители - предсе-
датели комитетов Алсу Балаки-
шиева и Игорь Тихонов, предсе-
датели профильных комитетов 
Виктор Антипов, Геннадий Ан-
тонцев, Василий Гвоздев и Алсу 
Садретдинова.

Вопросы можно задать в спе-
циальной рубрике «Интернет-
конференция» на официальном 
сайте Законодательного собрания 
до 10 октября. Вопросы необхо-
димо формулировать в краткой, 
корректной форме, по возмож-
ности указывая, кому именно 
адресован вопрос. Обращаем 
внимание, что все сообщения бу-
дут проходить премодерацию для 
исключения возможных наруше-
ний законодательства РФ. 

Ответы планируется опубли-
ковать 20 октября.

В области организовано Ульяновское региональное отделение Российского исторического общества

С пользой для Отечества! 

Принимавший участие в организационном собрании реготделения 
председатель Законодательного собрания области Анатолий Бакаев 
определил ближайшие приоритеты как связанные с главными истори-
ческими датами: подготовкой к 250-летию со дня рождения Николая 
Михайловича Карамзина,  70-летию Победы в Великой Отечественной 
войне и участию в проекте «Музей СССР». Главным же, по мнению спи-
кера, должен стать девиз «С пользой для Отечества!».

Справка «Ульяновской правды» 
Русское историческое общество было основано в Санкт-Петербурге в марте 1866 
года по инициативе известных отечественных историков, военных и государствен-
ных деятелей. Устав общества был утвержден императором Александром II 23 
мая 1866 года. Общество было подчинено ведению Министерства народного про-
свещения. Цель Русского исторического общества - «всесторонне содействовать 
развитию русского национального исторического просвещения». В 2012 году, объ-
явленном в РФ Годом истории, руководство страны создало научную обществен-
ную организацию «Российское историческое общество», являющееся преемником 
Императорского русского исторического общества и имеющим целью  развитие 
национального исторического просвещения.



4 сценарии и прогнозы

По итогам восьми 
месяцев собственные 
доходы области впервые 
превысили план

«Бюджет 
для граждан» 
за 300 тысяч

ГеорГий Кузнецов  �

По итогам исполнения бюджета-
2014 за первые восемь месяцев дохо-
ды Ульяновской области составили 
22,804 миллиарда рублей, расходы 
- 25,689 миллиарда. 

Собственные доходные источни-
ки дали 15,25 миллиарда рублей, что 
на 667 миллионов, или 4,4 процента, 
больше, чем за аналогичный период 
прошлого года. По итогам восьми ме-
сяцев план получения собственных 
доходов впервые в году перевыпол-
нен, причем сразу на 12 процентов.

При этом главный источник соб-
ственных доходов (более 28 процен-
тов)  - налог на прибыль - «похудел» 
по сравнению с прошлым годом на 
213 миллионов рублей. Правда, все 
остальные  налоги, остающиеся в 
казне региона, подросли. Налог на 
доходы физических лиц - на 165 мил-
лионов, акцизы на пиво - на 200 мил-
лионов, на алкоголь - на 169,4, «упро-
щенка» - на 3,4 процента и т.д… 

В то же время при всех локаль-
ных успехах недоимка существует по 
всем доходным источникам, отмети-
ла министр финансов области Екате-
рина Буцкая.

Оставшаяся часть доходов полу-
чена из федерального центра. 

В этом году выросли дотации 
на сбалансирование бюджета (бо-
лее 300 миллионов дополнительно 
перечислено для повышения зар-
плат бюджетников в рамках испол-
нения майских указов президента), 
и дополнительно было выделено 1,8 
миллиарда на строительство перина-
тального центра. Пока область недо-
получила субсидии и субвенции на 
ЖКХ и агропром, но до конца года 
все суммы будут получены полно-
стью.

Как заверила Екатерина Буцкая, 
все расходы бюджета осуществля-
ются вовремя, включая исполнение 
областных программ. При  этом все 
расходы по всем отраслям превыша-
ют прошлогодние на сотни миллио-
нов рублей.

В свете новшеств бюджетной по-
литики министр отметила недели 
налоговой помощи, прошедшие в 
четырех районах области. Послед-
нее мероприятие - в Николаевском 
районе - переросло в  месячник и 
принесло в местный бюджет более 
трех миллионов рублей. На первый 
взгляд, копейки, но учитывая, что 
по итогам восьми месяцев бюджет 
района не выполнил на десятые доли 
процента план по собственным дохо-
дам, даже эта сумма будет серьезным 
подспорьем. 

Выделим еще и стартовавший с 
первого октября областной конкурс 
«Бюджет для граждан». Как сказала 
Екатерина Буцкая, «основной целью 
в этом направлении для нас является 
повышение открытости и доступно-
сти главного финансового докумен-
та региона для жителей области». 
Наиболее интересные предложения 
будут использованы в практической 
работе над бюджетом региона.

Интересно, что на заседании 
«О развитии проекта «Бюджет для 
граждан» в 2014 году» под предсе-
дательством министра РФ Михаила 
Абызова Ульяновская область на-
ряду с Карелией была отмечена как 
единственный субъект, который про-
водит конкурс, предусматривающий 
денежное вознаграждение. Призовой 
фонд конкурса составит 300 тысяч 
рублей.

СПРАВКА 

«Бюджет для граждан» разработан в 78 
субъектах Российской Федерации. Регио-
ны активно включились в участие в про-
екте. На сайтах 22 из 27 муниципальных 
образований области уже есть разделы об 
исполнении муниципального бюджета.

0,1 процента годовых. К сожалению, 
многие регионы не могут воспользо-
ваться этой кредитной поддержкой, 
так как условия ее предоставления 
оказались для них трудновыполни-
мыми. В особенности это касается 
таких условий, как сохранение дефи-
цита бюджета субъекта Федерации 
на уровне, утвержденном на 2014 год, 
и согласование с Минфином России 
предполагаемых изменений в закон о 
бюджете региона в случае, если ука-
занные изменения приводят к изме-
нению его дефицита».

По словам сенатора, нужно прини-
мать во внимание всю остроту долго-
вых проблем. «Только по итогам 2013 
года объем государственного долга 
регионов увеличился на 28,6 процен-
та и превысил 1,7 триллиона рублей. 
В этой ситуации на инвестиции идет 
всего лишь 12 процентов бюджетных 
расходов».

«Учет этих замечаний и предло-
жений при принятии бюджета на сле-
дующий трехлетний цикл позволит 
повысить эффективность бюджетно-
го процесса», - заключил Сергей Ря-
бухин. 

Министр финансов Российской 
Федерации Антон Силуанов, высту-
пая перед сенаторами, отметил, что 
экономический рост в 2013 году стал 
замедляться. «За счет средств бюд-
жета нельзя более обеспечивать тем-
пы экономического роста, поскольку 
увеличение расходов вызовет лишь 
увеличение инфляции и формирова-
ние новых обязательств бюджета. В 
этих условиях очень важно обеспе-
чить эффективный контроль за рас-
ходованием средств в рамках госу-
дарственных программ». 

«Резервный фонд в 2013 году 
сформирован в меньшем объеме, чем 
было запланировано ранее. Поэтому 
мы должны повышать эффектив-
ность расходов, при необходимости 
- осуществлять маневры по перерас-
пределению ресурсов», - продолжил 
Антон Силуанов. В частности, он 
считает необходимым сокращать за-
имствования за счет направления ча-
сти нефтегазовых доходов на нужды, 
предусмотренные бюджетом. 

Говоря о дефиците региональных 
бюджетов, министр отметил, что в 
текущем году доходы субъектов Фе-
дерации выросли на 10 процентов, а 
расходы - на пять-шесть процентов. 
«Государственный долг регионов со-
кращается. К 2017 году коммерче-
ский долг регионов не должен пре-
вышать 50 процентов от величины 
доходов. При этом финансовая под-
держка субъектов Федерации будет 
продолжена».

Члены Совета Федерации, обсу-
див доклады Сергея Рябухина и Ан-
тона Силуанова, приняли решение 
одобрить Федеральный закон «Об 
исполнении федерального бюджета 
за 2013 год».

сергей рябухин:  
Нужно принять дополнительные меры для решения 
бюджетных проблем регионов
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Необходимо принять 
дополнительные 
меры по дальнейшему 
совершенствованию 
бюджетного процесса, 
прежде всего в сфере 
межбюджетных 
отношений. 

Об этом заявил председатель Ко-
митета Совета Федерации по бюджету 
и финансовым рынкам Сергей Рябу-
хин, выступая на заседании палаты при 
обсуждении закона «Об исполнении 
федерального бюджета за 2013 год». 

Сенатор привел основные данные, 
характеризующие итоги исполнения 
бюджета прошлого года. «Доходы со-
ставили 12,9 триллиона рублей, что 
на девять процентов выше значений, 
утвержденных в законе о бюджете. 
Расходы - 13,3 триллиона рублей, что 
на 0,3 процента меньше первоначаль-
но утвержденных значений. Сумма 
дефицита оказалась ниже первона-
чально утвержденного объема - 323 
миллиарда рублей против 521 мил-
лиарда рублей».

Сергей Рябухин отметил, что в 
прошлом году бюджет впервые был 
представлен в программном виде. 
«Мы исходим из того, что в дальней-
шем проект федерального бюджета 
должен быть основан на государ-
ственных программах. При этом от-
четы об их исполнении должны быть 
синхронизированы и корреспонди-
роваться с отчетом об исполнении 
федерального бюджета». 

«В прошлом году темпы прироста 
ВВП в 1,3 процента оказались самыми 
низкими с 1999 года, не считая кри-
зисного 2009 года. И это при том, что 
средняя цена на нефть в 107,9 долла-
ра за баррель оказалась более чем на 
10 долларов выше прогнозируемой. 
То есть рост цен на нефть перестал 
быть локомотивом экономического 
развития. При этом нефтегазовые до-
ходы превысили половину всей сум-
мы доходов федерального бюджета. 
Иными словами, замедление темпов 
роста экономики происходило на 
фоне увеличения зависимости бюд-
жетной системы от экспорта нефти и 
газа», - отметил парламентарий.

По мнению Сергея Рябухина, 
эти тенденции привели к заметному 
ухудшению ситуации в региональ-
ных и местных финансах и усилению 
диспропорций в региональном раз-
витии. «Дефицит консолидирован-
ных бюджетов субъектов Федерации 
увеличился в 2,3 раза и превысил 640 
миллиардов рублей. Количество ре-
гионов, которые свели свои бюджеты 
с дефицитом, увеличилось с 67 до 77. 
Снижение поступлений налога на 
прибыль в региональные бюджеты 

индексы:   
54450 - «толстушка» по вт. и пт. 
54456 - документы

 звоните по тел. 
(8422) 41-04-32

Горожане прессу любят, ценят, уважают. Но вот беда: летом газетно-журнальная продук-
ция заметно подорожала, а читать по-прежнему хочется. Может, именно поэтому с раннего 

утра в наш подписной отдел на Пушкинской улице идут в день выхода газеты ульяновцы.
Заметьте, не за хлебом и зрелищами люди идут, а за свежей прессой. За подпиской по льготной - 

альтернативной - цене. И, конечно же, за общением. С друзьями, с читателями, с журналистами. 
Причем городских интеллектуалов интересует не просто «ну как там, в мире?», а конкретика. 

Например, как депутаты будут поддерживать отечественных аграриев и что Сергею Морозову по-
обещал посол Китая в России. Пенсионеров волнует, как сберечь пенсионные накопления и сколько 
будет стоить в магазине волжская рыба. Но больше всего в последнее время  вопросов об Украине. 
Когда наступит мир и что еще там задумали Обама c Расмуссеном? Пенсионерка Тамара Львовна, 
узнав, что генсек НАТО ушел в отставку, троекратно перекрестилась: «И кого теперь назначат?». 

При каждой встрече с читателями мы обещаем ответить на все вопросы в ближайших номерах 
газеты. Причем подробно и, как принято в «Ульяновской правде», из самых надежных источников. 

А для взыскательной симбирской читающей публики есть предложение. Лучший способ разо-
браться в самых острых политических вопросах, быть в курсе наиболее важных новостей региона и 
страны - оформить подписку на «Ульяновскую правду».

                ПОДПИСКА-2015
На все вопросы 
отвечает «Правда»
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Список  «неприкасаемых» 

работников хотят расширить

Супербабушка

Пенсионерка из Ульяновска завоевала титул чемпионки России по легкой атлетике.

Турцию и Ульяновскую область  
связывает будущее

Турецкая компания «Майджем» реализует в Ульяновской 

области проект по производству сварочной проволоки.

Лукашенко пообещал помочь 

Украине с нефтепродуктами

Япония планирует принять новые 

санкции против России 5 августа

«Забытая война» 

действительно забыта?

По данным опроса, проведенного недавно ВЦИОМ, более 

половины россиян (58%) затруднились озвучить причины 

начала Первой мировой войны. Официальный повод к 

объявлению войны - убийство в Сараеве австрийского эрц-

герцога Франца Фердинанда - вспомнили лишь 15% опро-

шенных. Еще меньше россиян (9% опрошенных) знают, что 

войну начала Австро-Венгерская империя. 

О том, что в военном противостоянии участвовали альянсы 

государств - Антанта и Тройственный союз, - сказали 12% 

россиян. Другие же перечисляли различные страны мира 

в качестве противников России: Британскую империю, 

Францию, Японию и другие страны.

На рассмотрение в Государственную думу внесен за-

конопроект, суть которого состоит в том, что работников, 

которым до выхода на пенсию остается два года, уволить 

будет проблематично, в том числе в связи с сокращением 

штата. Однако многие работодатели уверены, что молодые 

сотрудники гораздо эффективнее возрастных. Впрочем, 

парламентарии встали на защиту последних.
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Роспотребнадзор запретил ввозить 

в Россию украинский сок 

Капитан  
возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 

Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 

один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 

«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 
игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 
станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 
Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 
побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?

«Только по итогам 
2013 года объем 
государственного 
долга регионов 
увеличился на 28,6 
процента и превысил 
1,7 триллиона рублей. 
В этой ситуации на 
инвестиции идет всего 
лишь 12 процентов 
бюджетных расходов»

произошло в 66 субъектах Федерации, в том 
числе в десяти - на 30 и более процентов». 

Председатель Комитета Совета Федерации 
обратил внимание на необходимость совершен-
ствования порядка предоставления регионам 
средств на замещение коммерческой задолжен-
ности бюджетными кредитами. «Субъектам 
Федерации было выделено на эти цели 150 
миллиардов рублей по символической ставке 
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В области стартует 
II Трудовой форум 

«В будущее 
с человеком 
труда!»

В мероприятии, которое будет 
проходить 9 и 10 октября в Ленин-
ском мемориале, планируется уча-
стие порядка двух тысяч человек. 
В их числе - представители Сове-
та Федерации и Государственной 
думы РФ, Общественной палаты 
РФ, Министерства труда и соци-
альной защиты РФ, Федерации 
независимых профсоюзов России 
и другие эксперты.

Мероприятие проводится 
в рамках Года человека труда в 
Ульяновской области. «II Трудовой 
форум позиционируется как пло-
щадка взаимодействия и обмена 
опытом представителей федераль-
ных и региональных органов вла-
сти, профсоюзов, руководителей 
организаций и служб управления 
персоналом. Он должен стать са-
мым ярким и запоминающимся 
событием 2014 года, направленным 
на повышение престижа рабочих 
профессий и качества жизни насе-
ления всей Ульяновской области», 
- отметила первый заместитель 
председателя правительства Свет-
лана Опенышева. В рамках фору-
ма состоится пленарное заседание 
Всероссийской конференции по 
вопросам охраны труда, где будут 
рассмотрены направления разви-
тия законодательства в данной сфе-
ре, а также вопросы формирования 
института специальной оценки и 
реализации государственной поли-
тики по улучшению условий труда. 
Планируется, что в обсуждении 
примут участие первый замести-
тель министра труда и социаль-
ной защиты населения РФ Сергей 
Вельмяйкин, директор департа-
мента условий и охраны труда Ми-
нистерства труда и социальной 
защиты РФ Валерий Корж, губер-
натор Ульяновской области Сергей 
Морозов, заместитель руководите-
ля Федеральной службы по труду и 
занятости Иван Шкловец.

Также на форуме будет работать 
интерактивная площадка, которая 
включает в себя выставки, мастер-
классы и консультационные корты. 
Дискуссионная часть будет состо-
ять из пяти «круглых столов». В 
рамках мероприятия запланирова-
но подписание соглашения между 
Министерством труда и социаль-
ной защиты Российской Федера-
ции и правительством Ульяновской 
области о взаимодействии в реали-
зации государственной политики в 
области охраны труда. Также в рам-
ках форума пройдет награждение 
победителей регионального этапа 
конкурса «Российская организа-
ция высокой социальной эффек-
тивности», областного конкурса 
«Семейные трудовые династии», 
лауреатов премии имени Михаила 
Лимасова. Будут работать ярмарки 
вакансий, консультативные пло-
щадки по профориентации, а также 
выставки-презентации предприя-
тий региона.

10 октября в муниципалите-
тах консультационные площадки, 
посвященные теме «Человек тру-
да - опора России!», организуют в 
муниципальных образованиях об-
ласти.

СПРАВКА  

C программой II Трудового форума  
«В будущее с человеком труда!» можно 
ознакомиться на сайте министер-
ства труда и социального развития 
Ульяновской области. 
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Кирилл ШевченКо �

Ректор Российской академии народно-
го хозяйства и государственной службы при 
Президенте РФ Владимир Мау принял уча-
стие в Гайдаровских чтениях в Ульяновском 
техническом университете. Кроме того, в рам-
ках своего рода юбилейных XV Гайдаровских 
чтений, проходящих за пределами Москвы, 
«Влияние оценки регулирующего воздей-
ствия (ОРВ) на развитие инвестиционной и 
предпринимательской деятельности» в зда-
нии экономико-математического факультета 
вуза была открыта мемориальная аудитория 
имени Егора Гайдара. 

Как отметил директор департамента 
ОРВ Минэкономразвития РФ Вадим Жи-
вулин, место для обсуждения темы выбрано 
не случайно. Ульяновская область занимает 
первое место в первом российском рейтинге 
регионов по  внедрению ОРВ. «Именно ка-
чественное законодательство, качественное 
регулирование поднимают инвестиционную 
привлекательность, когда все другие резервы 
уже исчерпаны», - убежден он.

Владимир Мау - постоянный почетный 
гость Гайдаровских чтений на любой площад-
ке - отметил, что данное событие особенно 
важно для региона, а также для науки и буду-
щих экономистов.

«Мы - хорошие друзья Гайдара - реши-
ли организовать семинары такого плана, 
как Гайдаровские чтения, сначала в Москве, 
но потом решили, что будет интересно про-
водить подобный форум и в регионах. Мне 
очень приятно иметь весомую поддержку 
со стороны губернатора Сергея Ивановича 
Морозова здесь, в Ульяновске. Естественно, 
мы обсуждаем субфедеральные проблемы, а 
в Ульяновске вообще удачное место для про-
ведения чтений. Ульяновская область, несо-
мненно, входит в пятерку наиболее динамич-
но развивающихся субъектов РФ, - сказал 
ректор. -  Если двадцать лет назад это был не-
понятный регион с непонятными целями, то 
сейчас, замечу, задолго до введения западных 
санкций ваш губернатор взял курс на то, что 
сегодня называется «импортозамещением», 
и преуспел на этом пути, невзирая на отсут-
ствие на территории области месторожде-
ний углеводородов. Я всегда поддерживал 
этот курс Сергея Морозова, к примеру, в 
2008 году поддержал идею организации пор-
товой особой экономической зоны именно 
в Ульяновске. Тогда я привел аргумент, что 
решение необходимо поддержать, потому 
что глава региона все равно его «пробьет», 
а помогать надо именно тем, кто добивается 
своего, а не тем, кто заявляет - дайте нам то-
то и то-то, а потом ждет сложа руки. Един-
ственное, от чего хочу сегодня предостеречь, 
это от импортозамещения по принципу «да-
вайте делать пусть плохенькое, но свое». Не-
обходимо  делать «свое и отличное». Хочу 
добавить, что на очередном Гайдаровском 
форуме, который состоится в Москве 14 - 16 
января, мы проведем специальную сессию, 
посвященную социально-экономическому 
развитию Ульяновской области», - заявил 
ректор РАНХиГС.

Открывая пленарное заседание, директор 
по научной работе Института экономической 

политики имени Е.Т. Гайдара Сергей Дробы-
шевский подчеркнул, что опыт области по 
внедрению ОРВ должен стать примером для 
многих других регионов, которые должны 
«приветствовать и изучать его».

Неудивительно, что первым докладчи-
ком стал министр экономического развития 
Ульяновской области Олег Асмус. Попривет-
ствовав участников чтений от имени губер-
натора (Сергей Морозов рано утром улетел 
в командировку в Москву) и правительства 
региона и отметив, что «приятно, когда наши 
инициативы и успехи не остаются незамечен-
ными», он рассказал, как развивалась практи-
ка ОРВ на территории области.

«Оценка регулирующего воздействия  

применяется у нас с 2011 года, - подчеркнул 
министр, - и мы готовы поделиться со всеми 
субъектами опытом и «набитыми» нами на 
этом пути шишками».

Напомним, что с первого января текущего 
года ни один законодательный акт в области, 
затрагивающий социально-экономическое раз-
витие, не принимается без процедуры ОРВ. 
Процедура эта, по характеристике Олега Ас-
муса, стала жестким фильтром принятия не-
эффективных регулирующих решений. За два 
года (2012 - 2013) около четверти всех актов 
(порядка 80 проектов), прошедших ОРВ, полу-
чили отрицательные заключения. То есть они 
в явном или в скрытом виде содержали в себе 
усиление административных барьеров и необо-
снованные издержки, ведя тем самым к ухуд-
шению предпринимательской деятельности 
и инвестиционного климата. Разумеется, эти 
акты были либо доработаны, либо отменены. 

Кроме того, ОРВ не только стала меха-
низмом  недопущения необоснованных из-
держек предпринимателей и инвесторов, но 
помогла сократить и перераспределить не-
эффективные расходы консолидированного 
бюджета области в сумме около 600 миллио-
нов рублей.

Введение механизма ОРВ позволило 
распространить процесс нормотворчества за 
пределы министерств и ведомств, проводить 
комплексную оценку не только экономиче-
ских, но и социальных последствий. По этой 
причине в прошлом году было внедрено в 
практику широкое использование исследо-
вательских процедур. («Иногда только наука 
может дать четкие и верные ответы в таком 
сложном вопросе, как государственное регу-
лирование, - сказал Олег Асмус, - эта прак-
тика нова для самой процедуры ОРВ, и здесь 
регион стал «пионером».) 

Для бизнеса важно, что ОРВ позволяет 
согласовывать интересы различных групп 
субъектов регулирования, услышать всех 
участников, дать им возможность высказать-
ся. Здесь самое сложно, по словам министра, 
чтобы бизнес поверил в процедуру, в то, что 
он может влиять на принятие решений. В 

Ульяновской области каждый потенциаль-
ный инвестор, предприниматель, любой 
житель региона может принять участие в 
обсуждении, сформулировать свои замеча-
ния и предложить альтернативные варианты 
регулирования. По каждому проекту испол-
нительная власть получает 5 - 6 обобщенных 
позиций, на основании которых готовится 
заключение, отражающее все объективные 
замечания. Более того, каждый из участни-
ков процесса может проследить, отражены ли 
они в конечном документе через специаль-
ный интернет-ресурс. 

В заключение Олег Асмус озвучил ряд 
предложений Ульяновской области по раз-
витию ОРВ.

Во-первых, необходимо исключить из за-
конодательства требования об обязательном 
применении ОРВ на уровне поселений. (По 
закону это необходимо внедрить к 2017 году.)  
Причина - отсутствие необходимых кадров. 
«Да, в идеале это необходимо, - пояснил ми-
нистр, - но пока рано, это должно стать пра-
вом, но не обязанностью».

Во-вторых, необходимо начать подготов-
ку кадров по ОРВ. Сегодня их готовят лишь 
в паре московских вузов. Надо  открыть базо-
вые кафедры в региональных университетах.

И, в-третьих, необходимо сформировать 
единую базу ОРВ-решений (актов, прошед-
ших экспертизу). Сергей Дробышевский оце-
нил все предложения региона, отметив, что 
они являются инициативами федерального 
уровня, а не лоббированием интересов одного 
региона. Также с докладами выступили Вла-
димир Мау, Вадим Живулин. 

В рамках обсуждения актуальных про-
блем  оценки регулирующего воздействия 
эксперты обменялись мнениями, представи-
ли свои проекты и доклады с готовыми нара-
ботками. Так, заведующий кафедрой государ-
ственного регулирования экономики ФГУ 
РАНХиГС при Президенте РФ Владимир 
Климанов  поднял проблему ОРВ в условиях 
формирования государственных программ в 
регионах. Председатель Ульяновского регио-
нального отделения «Опоры России» Рус-
лан Гайнетдинов рассказал о практике взаи-
модействия бизнеса и власти, а начальник 
отдела нормативно-правового обеспечения 
департамента ОРВ Минэкономразвития РФ 
Анна Сабуркина   - о направлениях совершен-
ствования механизмов реализации ОРВ на 
федеральном уровне и задачах для регионов. 
О перспективах и проблемах развития ОРВ 
в регионах рассказали представители Крас-
нодарского края, Чувашской Республики и 
Башкортостана.

Кроме того, Владимир Мау и ректор по-
литеха, депутат Законодательного собрания 
области Александр Горбоконенко обсудили 
дальнейшие планы вуза, перспективы разви-
тия и вопросы сотрудничества.

Владимир мау: 

Необходимо  делать «своё и отличное»

Владимир Мау пожелал студентам политеха  стать хорошими юристами и экономистами - «юристов и экономистов у нас много…»,  
а также не бояться менять свои профессии и «постоянно учиться чему-то новому».  
- Работать по одной специальности - это бренд середины прошлого века,  - заметил Владимир Мау

«Оценка регулирующего воздействия  применяется у нас с 
2011 года, - подчеркнул министр Олег Асмус, - и мы готовы 
поделиться со всеми субъектами опытом и «набитыми» 
нами на этом пути шишками»
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Аэродрому  
«Баратаевка»  
присвоят  
класс «Б» 

Семён Семёнов �

ФГУП ГПИ и НИИ ГА «Аэ-
ропроект» получил положитель-
ные заключения государственной 
экспертизы на проектную доку-
ментацию, результаты инженер-
ных изысканий и проверку досто-
верности определения сметной 
стоимости объекта капитального 
строительства объекта «Рекон-
струкция аэропортового комплек-
са «Баратаевка» в г. Ульяновск» 
сообщает портал Аdvis.ru. 

Заказчиком работ являл-
ся ФГБОУ ВПО «Ульяновское 
высшее авиационное училище 
гражданской авиации (инсти-
тут)». Проектные и изыскатель-
ские работы проводились под 
учредительством Федерального 
агентства воздушного транспор-
та на основании Подпрограммы 
«Гражданская авиация» ФЦП 
«Развитие транспортной систе-
мы России (2010 - 2020 годы)» 
и ФЦП «Модернизация Единой 
системы организации воздушно-
го движения Российской Феде-
рации (2009 - 2020 годы)».

Специалистами «Аэропроек-
та» были выполнены инженерно-
экологические, гидрометеоро-
логические, геологические и 
геодезические работы, а также 
проведено обследование тех-
нического состояния зданий и 
сооружений аэропорта. Инсти-
тут подготовил проектную до-
кументацию: на реконструкцию 
взлетно-посадочной полосы, ру-
лежных дорожек, перрона, све-
тосигнального оборудования; на 
перенос участков ограждения аэ-
ропорта в границы существующе-
го землеотвода; на строительство 
стартового диспетчерского пун-
кта, новых участков патрульной 
дороги и др.

После реконструкции аэро-
дром в аэропорту «Баратаевка» 
будет иметь класс «Б» (по НГЭА), 
при этом геометрические разме-
ры взлетно-посадочной полосы 
аэродрома составят 3100х45 м 
с укрепленными обочинами по 
7,5 м. Аэропортовый комплекс 
будет оборудован системой све-
тосигнального оборудования с 
устройством огней высокой ин-
тенсивности и иметь I категорию 
ИКАО с обоих курсов посадки.

В Мордовии началась 
реконструкция участка 
трассы Р-178 Саранск - 
Сурское - Ульяновск

Федеральные дорожники 
в Мордовии приступили к ре-
конструкции 13-километрового 
участка трассы Р-178 Саранск - 
Сурское - Ульяновск, которая сое-
диняет Мордовию с Ульяновской 
областью и Чувашией. Рекон-
струкция позволит довести уча-
сток км 84 - км 97 трассы Р-178 
до параметров II технической 
категории с шириной проезжей 
части 7,5 м, с двумя полосами 
движения, сообщил главный 
инженер ФКУ Упрдор «Волга»  
Ришат Абдрашитов.

В рамках реконструкции на 
участке построят два моста через 
реки Чеберчинка и Б. Сальме, а 
также 23 водопропускных трубы. 
Оба участка запланировано вве-
сти в эксплуатацию в 2016 году. 
Проект реализуется в рамках 
подпрограммы «Автомобильные 
дороги» федеральной целевой 
программы «Развитие транспорт-
ной системы России».

Напомним, в апреле текуще-
го года сообщалось, что начало 
реконструкции автодороги Р-178 
Саранск - Сурское - Ульяновск на 
участке с 61 по 54+400 км затяги-
вается из-за оформления земель-
ных участков.

В соответствии с рейтингом 
потребительских цен на про-

довольственные товары ПФО, цены в 
Ульяновской области на 19 из 29 групп 
продуктов питания, отслеживаемых Рос-
статом, занимают с первого по седьмое 
места, начиная от минимальной цены. 
Эксперты заключают, что ценовая си-
туация на продовольственном рынке 
Ульяновской области стабильна. Отме-
чающееся повышение розничных цен по 
отдельным продуктам в пределах нормы 
соответствует общероссийским тенден-
циям.

По данным статистики, на первом ме-
сте в рейтинге, начиная от минимальной 
цены, находятся потребительские цены 
на молоко питьевое цельное стерилизо-
ванное 2,5 - 3,2% жирности; на втором 
- на сметану, яйца куриные, капусту бе-
локочанную свежую; на третьем месте 
- на говядину (кроме бескостного мяса), 
кур (кроме куриных окорочков); на чет-
вертом месте - на масло сливочное, рыбу 
мороженую (за исключением деликатес-
ной) неразделанную, творог жирный, лук 

репчатый; на пятом месте - на свинину 
(кроме бескостного мяса), молоко питье-
вое цельное пастеризованное 2,5 - 3,2% 
жирности, муку пшеничную; на шестом 
месте - на яблоки. Кстати, в предстоящую 
субботу, 4 октября, в Заволжском районе 
Ульяновска впервые в нашем регионе 
пройдет фестиваль яблок. Его организа-
торами выступили областные минсель-
хоз и Агентство по развитию сельских 
территорий, а также отделение Союза 
садоводов России. 

Плодоовощную продукцию на яр-
марке представят специализированные 
плодопитомнические хозяйства, пред-
приятия промышленного садоводства, 
садоводческие объединения региона. В 
рамках фестиваля все желающие смогут 
принять участие в работе «круглого сто-
ла» на тему «Садоводство - зона эколо-
гического земледелия», мастер-классах 
по производству овощных и фруктовых 
соков в домашних условиях, конкурсе 
готовых блюд из овощей и фруктов, а 
также в дегустации яблок. Кроме того, 
будет организована расширенная прода-

Ульяновские молоко  и яйца - самые дешёвые в округе
стр.   1

Залит первый 
бетон в фундамент 
полифункционального 
радиохимического 
исследовательского комплекса.

Специалисты ОАО «НИКИМТ-
Атомстрой» (входит в контур управле-
ния ОАО «Атомэнергопроект») произве-
ли заливку первого бетона в фундамент 
здания полифункционального радиохи-
мического исследовательского комплек-

са (ПРК), возводимого для крупнейше-
го в России научно-исследовательского 
экспериментального комплекса граждан-
ской атомной энергетики - ОАО «ГНЦ 
НИИАР».

Таким образом, предприятие присту-
пило к основному этапу строительных 
работ по сооружению комплекса в рамках 
Федеральной целевой программы «Ядер-
ные энерготехнологии нового поколения 
на период 2010 - 2015 годов и на перспек-
тиву до 2020 года». 

Напомним, что в конце 2013 года ОАО 
«НИКИМТ-Атомстрой» стало победите-
лем открытого конкурса на право заклю-

чения договора выполнения строительно-
монтажных работ при строительстве ПРК. 
Общая сумма работ составляет 1,652 млрд 
рублей.

Заливка бетона в полном объеме пла-
нируется до конца сентября, далее начнут-
ся работы по армированию фундаментной 
плиты.

Планируется возвести шестиэтажное 
здание ПРК, административно-бытовой 
комплекс, пешеходную галерею между 
ними, модульные компрессорные стан-
ции, площадки разрядных рамп азота и ге-
лия, аргонной газификационной станции, 
разрядных рамп водорода.

Программа ядерно-инновационного кластера реализуется

жа чистосортного посадочного материа-
ла: районированных саженцев плодовых 
деревьев и кустарников, рассады цветоч-
ных и овощных культур, семян.

ваСилиСа КраСнова �

Ульяновская таможня 
курирует реализацию 
шести инвестпроектов 
в регионе.

На этой неделе в ведомстве 
состоялась пресс-конференция 
и.о. начальника Ульяновской 
таможни Сергея Ждановича, 
посвященная вопросам под-
держки инвестиционных про-
ектов со стороны таможенных 
органов. По словам Ждано-
вича, это направление работы 
является приоритетным для 
всех таможенных органов При-
волжского федерального окру-
га, однако высокая инвестици-
онная активность Ульяновской 
области накладывает на ре-
гиональное подразделение 
дополнительную ответствен-
ность. Для оказания помощи 
предприятиям на Ульяновской 
таможне даже создана специ-
альная рабочая группа по со-
провождению инвестиционных 
проектов. Основная ее задача 
- совместно с инвестором под-
готовить план действий - «до-
рожную карту», где поэтапно 
сформулированы потребности 

Чтобы грузы не стояли на границе

инвестора, реализация кото-
рых находится в компетенции 
таможенного органа. За каж-
дым инвестором закрепляется 
куратор - специалист таможен-
ного дела, который помогает 
оперативно решать вопросы 
по реализации проекта, возни-
кающие на этапе таможенного 
оформления.

- Современное таможенное 
законодательство предостав-
ляет достаточно много воз-
можностей для того, чтобы 
ускорить процесс перемеще-
ния товаров через границу и 
упростить прохождение тамо-
женных формальностей, как 
то: предварительное решение 
о классификации оборудова-
ния, предварительное декла-
рирование товаров, решение 
вопросов по учреждению 
складов временного хранения, 
- объясняет Сергей Жданович. 
- Эти и другие меры позволя-

ют инвесторам минимизиро-
вать временные и финансовые 
издержки, сопряженные с про-
хождением таможенных про-
цедур при импорте.

На сегодняшний день «до-
рожные карты» в Ульяновской 
области подписаны с шестью 
предприятиями: ООО «Та-
ката РУС», ООО «УКСМ», 
ООО «БАУ Рус Мотор кор-
порэйшн», УК «12 квартал», 
ООО «Немак РУС», ООО 
«Лукьяновский ГОК». Кон-
сультативную поддержку 
таможенники оказывают и 
другим инвесторам, однако 
именно такая адресная под-
держка проектов, по мнению 
Ждановича, наиболее резуль-
тативна. 

Торговыми партнерами 
участников внешнеэкономи-
ческой  деятельности являют-
ся как страны Евросоюза, так и 
азиатские страны. Изменение 

политической ситуации в свя-
зи с введением санкций пока 
не оказало сильного влияния 
на географию поставок, одна-
ко в целом статистика говорит 
о снижении внешнеторгового 
оборота региона. Так, внешне-
торговый оборот за 8 месяцев 
текущего года по Ульяновской 
таможне составил 465 993,54 
тыс. долларов США, в том 
числе импорт - 217 331,38 тыс. 
долларов США (47% от  внеш-
неторгового оборота), экспорт 
- 248 662,16 тыс. долларов 
США (53% от  внешнетор-
гового оборота). По сравне-
нию с аналогичным периодом 
прошлого года товарооборот 
уменьшился на  242 146,8 тыс. 
долларов США (на 34,19%), 
импорт  уменьшился на  
279 629,74 тыс. долларов США  
(на 56,27%), экспорт увели-
чился на 37 482,97 тыс. долла-
ров США (на 17,75%).Ф
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«Дорожные карты» в Ульяновской области подписаны таможенниками с ООО «Таката РУС»
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Наш педагог  
идёт к победе

еКатерина нейфельд �

Стали известны имена финалистов 
Всероссийского конкурса «Учитель 
года России-2014».

Вчера поздно вечером в актовом зале Мо-
сковского государственного областного уни-
верситета (город Мытищи Московской обла-
сти) состоялась церемония подведения итогов 
I тура Всероссийского конкурса «Учитель года 
России-2014». Названы пятнадцать лауреатов 
финала всероссийского состязания.

В трех заочных испытаниях («Интернет-
ресурс», «Методический семинар», эссе «Я 
- учитель») и единственном задании I очного 
тура (урок) принял участие 81 человек. Уроки 
завершились сегодня перед обедом. Счетная 
комиссия оперативно подсчитала баллы. Сре-
ди лауреатов 25-го конкурса «Учитель года 
России-2014» есть и димитровградка - Екате-
рина Федотова, средняя школа № 23 города 
Димитровграда Ульяновской области, учитель 
истории и обществознания.

Испытания «Педагогический совет» и 
«Образовательный проект» прошли  2 октя-
бря. По итогам испытаний II тура была объ-
явлена пятерка победителей конкурса. 4 октя-
бря пять победителей всероссийского финала 
примут участие в «круглом столе образова-
тельных политиков», который пройдет в Со-
вете Федерации.

Имя абсолютного победителя «Учителя 
года России» станет известно на торжествен-
ной церемонии 5 октября в Международный 
день учителя в Государственном Кремлев-
ском дворце.

В Приволжском федеральном 
округе официальный уровень 
безработицы невысок, однако 
ситуация на рынке труда, 
тем не менее, достаточно на-
пряженная.

Во многих регионах на каждого соис-
кателя приходится, как минимум, две ра-
бочие вакансии. Но работодатели, пред-
ставляющие реальный сектор экономики, 
производственную сфе ру, сталкиваются с 
проблемой: найти станочника или швею на 
фабрику подчас сложнее, чем управленца. 
Ка дровики даже начали использовать но-
вый термин - «избыточная квали фикация». 
Все чаще они вынуждены отказывать в тру-
доустройстве имен но по этой причине. 

Кадровой проблеме было посвяще но 
и прошедшее в конце минувшей недели 
в Оренбурге заседание сове та округа под 
председательством полномочного пред-
ставителя Прези дента России в ПФО 
Михаила Баби ча. Главы регионов обсу-
дили вопро сы развития системы средне-
го про фессионального образования в 
субъектах Федерации, расположен ных 
на территории округа. Участники меро-
приятия констатиро вали: сегодня назрела 
необходи мость применения качественно 
новых подходов к подготовке рабочих 
кадров и специалистов среднего зве на в 
условиях модернизации про мышленных 
предприятий. Тем более что доля промыш-
ленного производ ства регионов округа в 
экономике страны существенна и состав-
ляет 25 процентов.

В регионах ПФО действуют 128 ре-
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Избыточная квали фикация до швеи не доведёт
сурсных центров профессионально го об-
разования и 22 многофункцио нальных 
центра прикладных квалификаций. Реша-
ется вопрос подготов ки кадров для пред-
приятий оборон но-промышленного ком-
плекса, в на стоящее время Минпромторг 
России и заинтересованные федеральные 
министерства и ведомства прораба тывают 
вопрос создания отраслевых центров под-
готовки персонала. 

Одна из причин кадрового дефицита - 
низкий престиж рабочих профес сий. Про-
граммы подготовки квали фицированных 
рабочих осваивают всего 27,5 процен-
та учащихся. Суще ствует и отраслевой 
перекос: налицо избыток специалистов 
сферы обслу живания и производства 
продуктов питания, при этом ощущается 
дефи цит работников в электронной и ра-

диотехнической промышленности, про-
изводстве средств связи, в авиа ционной и 
ракетно-космической от раслях.

Участники заседания совета отмети ли, 
что предприятия должны актив нее уча-
ствовать в развитии профтех образования, 
создав гибкую систему стимулирования 
работодателей, го товых инвестировать в 
модерниза цию учебной базы. 

- Всего 15 процентов работодателей  
участвуют в данном процессе, - кон-
статировал Михаил Бабич. - Здесь огром-
ный потенциал для роста, ведь предприятия 
заинтересованы в том, чтобы гарантирован-
но получать ква лифицированные кадры. 
Нужно раз вивать целевые наборы, вести 
руч ную работу, чтобы каждое образова-
тельное учреждение понимало, для кого 
готовить специалистов.

КСения виКторова �

Ульяновские 
вузы наладят 
взаимодействие 
с евразийскими 
университетами.

В ближайшие годы высшие 
учебные заведения Ульяновской 
области активизируют работу 
по налаживанию новых и укре-
плению старых контактов с за-
рубежными университетами. 
Преимущественно планируется 
развивать сетевое взаимодей-
ствие с евразийскими вузами. Об 
этом шла  речь на последнем за-
седании совета ректоров.

Первые контакты уже нала-
жены с несколькими универси-
тетами Китайской Республики. 
С ними сотрудничество осущест-
вляется по линии программы 
поддержки и распространения 
русского языка. Кроме того, ки-
тайские и ульяновские вузы об-
мениваются студентами. Лучшие 
позиции у Ульяновского госу-
дарственного университета, но и 
другие вузы не стоят на месте. В 
прошлом году в педагогическом 
университете появились предста-
вители КНР, в этом году их число 
увеличилось до десяти. В УлГТУ 
сейчас проходят обучение двад-
цать два гражданина Вьетнама, из 
которых один является аспиран-
том. Но самое тесное сотрудниче-
ство осуществляется вузами ре-
гиона с организациями Германии. 
Совместно с компанией «Гильде-
майстер» на базе Ульяновского 
технического университета от-
крыта учебно-демонстрационная 
лаборатория по разработке управ-
ляющих станков с числовым про-
граммным управлением, которая 
позволяет студентам практико-
ваться в программировании на 
стимуляторах самого современ-
ного оборудования. Выпускники, 
прошедшие здесь обучение, будут 
способны не просто демонстриро-
вать диплом инженера-механика, 

Иероглиф образования

В целом по Ульяновской области в январе-июне 2014 года по пол-
ному кругу организаций среднемесячная начисленная заработная плата 
работников составила 20362,8 руб., по виду деятельности «Образова-
ние»- 18590,5.

Уровень среднемесячной начисленной заработной платы  
работников образования  по Ульяновской области в январе-июне 

2014 года, в процентах к среднемесячной  
заработной плате  по полному кругу организаций области
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дентов факультета информацион-
ных систем и технологий, а также 
радиотехнического факультета, 
ставшие абсолютными победите-
лями VI Поволжской олимпиады 
по информационным технологи-
ям среди студентов и аспирантов 
«Волга-ИТ» в прошлом году. 

Сотрудники сельхозакаде-
мии в сентябре 2013 года были 
делегированы на стажировку в 
Немецкую академию сельского 
хозяйства в Нижнюю Саксонию. 
А в начале этого года делегация 
Российского союза сельской мо-
лодежи побывала в Германии в 
рамках проекта «Взаимодействие 

ЯзЫКОМ ЦИФр

Ульяновскстат

Китайские и 
ульяновские вузы 
обмениваются 
студентами. 
Лучшие позиции 
у Ульяновского 
государственного 
университета, но 
и другие вузы не 
стоят на месте

но и показывать его реальное на-
полнение - практические знания 
и навыки. В новом учебном кор-
пусе УлГУ открыт Центр моло-
дежного инновационного творче-
ства «Воплощение». В одном из 
его секторов расположены уни-
версальные токарные, фрезерные 
и шлифовальные станки, необхо-
димые  для специальностей, свя-
занных с автомобилестроением. 
В этом году в Ганновере проводи-
лась крупнейшая в мире выстав-
ка цифровых, телекоммуникаци-
онных и ИТ-решений, в которой 
принял участие Ульяновский го-
сударственный технический уни-
верситет. В составе экспозиции 
нашей области вуз презентовал 
вместе со своими партнерами - 
малыми инновационными ком-
паниями, созданными при уча-
стии УлГТУ, четыре проекта для 
сотрудничества. От самого вуза 
в выставке участвовали пять сту-

сельской молодежи и стран Ев-
ропы». Основной целью визита 
стало участие в Международной 
выставке-ярмарке «Зеленая неде-
ля», проводимой в Берлине. Груп-
па молодых ученых Ульяновского 
педагогического университе-
та прошла стажировку в вузах 
Франции и Германии. Кроме 
того, по инициативе декана фа-
культета ветеринарной медицины 
в УГСХА прошел мастер-класс 
по работе с геномом бактерий и 
вирусов, который провела спе-
циалист по молекулярной гене-
тике из Израиля Марина Енгор. 
Представители сельхозакадемии 
приняли участие в международ-
ной конференции, проводимой 
Высшим институтом инженерии 
в Либревиле Габонской Респу-
блики, и приняли решение о раз-
работке и подписании договора о 
сотрудничестве.

На предстоящие годы перед 
университетами и академиями 
региона стоит задача увеличить 
количество иностранных студен-
тов, обучающихся в их стенах.
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Чтобы вывести 
бизнес из тени, 
нужны не только 
налоговые 
каникулы, но и 
суровые штрафы 
за нелегальную 
деятельность.

Василиса КрасноВа �

Людям, которые только начинают свой 
бизнес, обычно не позавидуешь - впере-
ди у них долгая и трудная дорога на пути 
к успеху. Однако со следующего года этот 
путь может стать проще. На прошлой неде-
ле стало известно о том, что законопроект-
ная комиссия Правительства РФ одобрила 
законопроект об освобождении на два года 
от налогов впервые зарегистрированных 
предпринимателей, перешедших на упро-
щенную или патентную систему налого-
обложения. 

Без «обкатки» на регионах
Напомним, эта инициатива - родом из 

Ульяновской области. Она была сформу-
лирована бизнес-сообществом в ходе ре-
гиональной недели предпринимательских 
инициатив и поддержана губернатором 
Сергеем Морозовым. В октябре 2013 года 
глава области выступил с предложением 
введения налоговых каникул для пред-
принимателей на заседании Госсовета 
под председательством Президента Рос-
сии Владимира Путина. Идея таким об-
разом поддержать бизнес на первом этапе 
нашла немало сторонников, но были и те, 
кто выступил против, поэтому для начала 
ее решили «обкатать» на примере отдель-
ных субъектов.

- Планировалось, что налоговые ка-
никулы введут с 1 июля 2014 года в 
трех пилотных регионах, в том числе в 
Ульяновской области, но соответствую-
щий  законопроект не успели рассмотреть 
в Госдуме в весеннюю сессию, - рассказыва-
ет председатель Корпорации по развитию 
предпринимательства региона Руслан Гай-
нетдинов. - В настоящее время у нас имеет-
ся письмо в адрес губернатора от руково-
дителя комитета по предпринимательству 
Госдумы РФ Игоря Руденского, в котором 
сообщается, что законопроект, предусма-
тривающий введение налоговых каникул 
на территории всей РФ, уже находится на 
рассмотрении депутатов, и они рассчиты-
вают его принять до конца осенней сессии. 
Соответственно, мы надеемся, что уже с 
2015 года он вступит в силу.





В днеВник делоВого челоВека

Руслан Гайнетдинов:

Упрощена процедура госрегистрации 
во внебюджетных фондах
С 30 сентября упрощена процедура государственной регистрации предпринимателей во 
внебюджетных фондах. Срок регистрации юридических лиц в исполнительных органах стра-
ховщика теперь будет занимать максимум 3 дня. В течение указанного времени исполнитель-
ный орган страховщика должен выдать документы, подтверждающие регистрацию в Фонде 
социального страхования, а также сообщить информацию о размере страхового тарифа на обя-
зательное социальное страхование от несчастных случаев на производстве и профессиональ-
ных заболеваний. данные будут переданы в электронном виде - по адресу электронной почты, 
содержащемуся в составе сведений егРЮл. 

Страховые взносы поделят между работодателем 
и работником
Минфин предлагает переложить часть страховых взносов (в медицинский, Пенсионный и со-
циальный фонды) с предприятий на граждан. Это поможет снизить обременительную нагрузку 
на бизнес. Сейчас работодатели платят страховые взносы с годовых зарплат их работников - до 
624 тысяч рублей в объеме 30% от фонда оплаты труда (22% - в ПФР, 2,9% - в ФСС и 5,1% - в 
ФоМС), свыше 624 тысяч рублей - только в ПФР и по ставке 10%. Перенос нагрузки хотят 
сделать постепенным, начиная с 2-3-4%: 26% будет продолжать платить работодатель и всего 4% 
- граждане. изменения в методике уплаты взносов могут произойти после 2018 года.

С 1 октября изменились реквизиты 
на уплату налогов и взносов.

Минпромторг может усложнить открытие 
крупных магазинов
Ведомство считает, что консолидация сетевой розницы отрицательно сказывает-
ся на малом и среднем бизнесе. В четверг министерство направило в прави-
тельство проект стратегии развития торговли до 2020 года, один из пунктов кото-
рой предлагает на федеральном и региональном уровнях определить критерии 
размещения крупных торговых объектов, в том числе при принятии решений 
о выделении земельных участков под их строительство или реконструкцию. В 
европейских странах и у соседей России по Таможенному союзу подобные тре-
бования предъявляются к магазинам больше 1,5 - 3 тысяч квадратных метров.

Пряник без кнута не сработает
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Справка «Ульяновской правды» 
В 2010 году Ульяновская область стала одним из первых субъектов РФ, в котором было законодательно 
введено понятие «начинающий предприниматель» относительно субъектов малого и среднего пред-
принимательства, применяющих упрощенную систему налогообложения. Для них в течение первых 
двух налоговых периодов с момента регистрации в качестве юридического лица или индивидуального 
предпринимателя были установлены льготные налоговые ставки в размере 5% вне зависимости от вида 
деятельности (Закон Ульяновской области от 03.03.2009 № 13-30 «О налоговых ставках налога, взи-
маемого в связи с применением упрощенной системы налогообложения, на территории Ульяновской 
области» с изменениями и дополнениями). 

Экономия - 
на развитие бизнеса

Согласно документу, устанавливать 
ставку в 0% будут региональные власти. 
Налоговые каникулы будут действовать в 
период 2015 - 2020 годов. 

- Это очень хорошая новость. Я пока не яв-
ляюсь предпринимателем, но хочу им стать, - 
говорит студент из Ульяновска Дмитрий Жи-
гаров (на фото). - У меня есть идея открыть 
в Ульяновске ресторан скандинавской кухни. 
Проект затратный, возможно, придется при-
влекать кредитные ресурсы, поэтому налого-
вые каникулы будут очень кстати. 

Действующие бизнесмены с будущим 
коллегой согласны: когда только начи-
наешь бизнес, на счету каждая копейка и 
освобождение от налогов - это реальная 
помощь. По словам индивидуального пред-
принимателя Ильи Козлова, за два года на-
логовых каникул он смог бы сэкономить 
примерно 100 тыс. рублей. 

- У нас сумма экономии была бы еще 
больше. В квартал на уплату налогов у нас 
уходит порядка 60 тыс. рублей, - поясняет 
предприниматель Дмитрий Атрасев. - Эти 
деньги мы могли бы направить на разви-
тие, создав дополнительные рабочие места. 
Государство от этого тоже бы выиграло, по-
тому что таким образом выросли бы отчис-
ления в фонд социального страхования.

«нелегалов» нужно напугать 
По расчетам региональных властей, 

введение налоговых каникул позволит в 
ближайшие два-три года вовлечь в пред-
принимательскую деятельность порядка  
10 - 12 тыс. ульяновцев. Они также рассчи-
тывают, что эта мера поддержки будет сти-
мулировать выйти из «тени» тех, кто сейчас 
работает без регистрации. Впрочем, дей-
ствующие предприниматели сомневаются, 
что одного «пряника» будет достаточно.

- С одной стороны, введение налоговых 
каникул для начинающих предпринима-
телей - это хорошая инициатива. Они еще 
не успели ничего заработать, а с них уже 
требуют - отдай, заплати. Дайте им снача-
ла возможность раскрутиться! - коммен-
тирует директор Ульяновского областного 
объединения операторов такси Михаил 
Фролов. - С другой стороны, одной этой 
меры недостаточно, чтобы вывести неле-
гально работающих предпринимателей из 
«тени». Даже притом что их на два года 
освободят от уплаты налогов, отчисления 
в различные фонды-то останутся, а когда у 
человека есть выбор заплатить что-то или 
не платить ничего, скорее всего, он выберет 
второе. К решению этого вопроса нужно 
подходить комплексно. Нужно не только 
дать льготы начинающим предпринимате-
лям, но и ужесточить ответственность за 
ведение предпринимательской деятельно-
сти без регистрации, потому что действую-
щие штрафы просто смешные. 

Руководство региона эту позицию раз-
деляет. Ульяновская область уже напра-
вила в федеральный центр инициативу 
увеличить штрафные санкции за осущест-
вление предпринимательской деятельно-
сти без регистрации.

- Мы действительно сталкиваемся с 
большим количеством жалоб на «нелега-
лов» от действующих предпринимателей. 
Это понятно, потому что те, кто работает в 
«тени», делают их бизнес неконкурентоспо-
собным, - объясняет Руслан Гайнетдинов. - 
Мы предлагаем сделать так, чтобы работать 
без регистрации стало невыгодно. Сейчас 
эта инициатива обсуждается на федераль-
ном уровне. Желательно, чтобы законопро-
ект об увеличении штрафов также вступил 
в силу с 2015 года. Таким образом, мы полу-
чим сразу и кнут, и пряник, которые будут 
стимулировать бизнес выйти из «тени». 

Уже в четвертый раз датский ресторан 
Noma был признан лучшим в мире, сооб-
щает AFP. Ресторан специализируется 
на скандинавской кухне. Он возглавил 
авторитетный рейтинг, составленный 
сотнями международных экспертов 
для журнала Britain's Restaurant. Увы, 
но в тОп-50 не попал ни один ресторан 
из России. Название ресторана явля-
ется аббревиатурой из слов «nordisk»  
(северная) и «mad» (еда)
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- Мы смотрим по своей базе нали-
чие у человека задолженностей по 

уплате налогов, штрафов, коммунальных пла-
тежей. Перед тем как идти в рейд, база долж-
ников обязательно обновляется, - рассказы-
вает судебный пристав-исполнитель Ольга  
Кисарова. - Должникам мы вручаем требо-
вания о необходимости оплаты долга. Если 
сумма задолженности превышает 3 тыс. ру-
блей, мы имеем право наложить арест на иму-
щество, в данном случае - на автомобиль. 

Аппаратно-программный комплекс на 
вооружении у судебных приставов Улья-
новска появился в прошлом году. С тех 
пор совместные рейды с ГИБДД они про-
водят регулярно. Не исключено, что в бли-
жайшее время частота таких мероприятий 
увеличится - 5 ноября заканчивается срок 
уплаты транспортного налога, а динами-
ка его собираемости говорит о том, что 
ульяновские автовладельцы не торопятся 
платить. Суммарный объем поступле ний 
по транспортному налогу за девять месяцев 
текущего года ниже аналогичного периода 
2013 года на 16,4 млн рублей.

- Связано это в основном с тем, что в 
этом году изменилась система уведомле-
ния налогоплательщиков. Если раньше 
они получали информацию обычными 
письмами, то в этом году уведомления за-
казными письмами централизованно рас-
сылает Нижегородский филиал налоговой 
службы. То есть человек получает квито-
чек о необходимости прийти на почту и 
получить письмо. Многие люди игнори-
руют это, забывая о том, что неполучение 
уведомления не освобождает их от уплаты 
транспортного налога, - комментирует ди-
ректор областного департамента транс-
порта Игорь Бычков. - Те, кто не заплатят 
транспортный налог до 5 ноября, попадут 
в список должников. Вскоре им придут по-
вторные извещения. Вместе с уведомлени-
ем они также получат штраф от судебных 
приставов - не менее 500 рублей. То есть 
если, например, для владельца автомоби-
ля ВАЗ-2109 сумма транспортного налога 
составляет где-то 700 - 800 рублей, то еще 
почти столько же ему придется заплатить 
за свою забывчивость.

Стоит отметить, что со следующего года 
ставки транспортного налога на территории 
Ульяновской области вырастут - их приве-
дут в соответствие с уровнем среднего по-
казателя по Приволжскому федеральному 

округу. В настоящее время ряд ставок по 
уплате транспортного налога находится на 
уровне ниже среднего по ПФО. Например, 
на самый распространенный вид транспорта 
- легковые автомобили с мощностью двига-
теля до 100 лошадиных сил - данный налог 
составлял 10 рублей, при этом средняя став-
ка по ПФО - 14 рублей. Изменения в регио-
нальный закон о транспортном налоге пред-
полагают увеличение ставки до 12 рублей за 
каждую лошадиную силу. Напомним, с 2012 
года транспортный налог является одним 
из основных источников формирования 

регионального дорожного фонда. Принятие 
проекта закона позволит дополнительно 
привлечь в дорожный фонд Ульяновской 
области порядка 55 млн рублей.

Учитывая ежегодный рост количества 
транспортных средств на 5%, в 2015 году 
сумма дополнительных поступлений со-
ставит порядка 60 млн рублей, в результате 
чего объем дорожного фонда увеличится 
на 2,5%. В целях оказания социальной по-
мощи проектом закона предусматривается 
освобождение от уплаты транспортного 
налога Героев труда РФ. 

Должников отловят прямо на дороге
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Для справки 

Объем доходов регионального дорожного фонда 
Ульяновской области на 2014 год составил  
2,6 млрд рублей.   Средства были направлены 
на реализацию программы «Развитие системы 
дорожного хозяйства Ульяновской области в 2014 
- 2016 гг.», в том числе на ремонт и капитальный 
ремонт автодорог, зимнее и летнее содержа-
ние дорожного полотна, установку барьерного 
ограждения, светофорных объектов, нанесение 
разметки и т.д.

стр.   1

Перспектива tax free
Медведев поручил просчитать  
возможность ввода tax free  
для иностранцев.

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев дал по итогам инвестиционного форума в 
Сочи целый ряд поручений, в том числе проанализировать возможность ввода системы tax 
free для иностранных туристов. Об этом сообщает РИА «Новости».

«Я подписал 15 поручений министерствам и ведомствам по целому комплексу тем - от 
строительства и добычи полезных ископаемых до коррекции ряда валютных и инвести-
ционных позиций, в том числе попали в эти поручения такие вопросы, как возврат налога 
на добавленную стоимость, который во всем мире именутся tax freе», - сказал Медведев в 
понедельник на совещании с вице-премьерами.

«Я просил бы еще раз к этому вопросу вернуться, проанализировать. Знаю, что этот 
вопрос рассматривался. Тем не менее многие иностранцы и туристы говорят, что все-таки 
такого рода налоговые льготы стимулируют торговлю», - добавил глава российского пра-
вительства.

Субъекты РФ вместо 
налога с продаж, который 
правительство после 
долгих дискуссий решило 
пока не вводить, получат 
право устанавливать ряд 
региональных сборов.

ЕВа ШтЕрлЕ �

Премьер-министр Дмитрий 
Медведев предложил наделить ре-
гионы РФ новыми полномочиями, 
дав им право устанавливать сборы. 
Таким образом, может быть заме-
нен «непопулярный» налог с про-
даж, который в следующем году 
все-таки введен не будет. По вер-
сии премьера, это могут быть сборы 
за право торговли, предоставление 
услуг общественного питания, так-
си, туристические или курортные 
сборы. Ожидаемый срок введения 
новаций - 1 января 2015 года. Прав-
да, пока не существует ни механиз-
ма сборов, ни ставки, ни точного 
перечня сборов.

- В «Опоре России» опасаются, 
что сборы мало чем будут отличать-
ся от налогов и нагрузка на малый 
бизнес вырастет. Я разделяю это 
мнение, - комментирует заммини-
стра финансов Ульяновской области 
Евгения Осина. - Однако регионам 
будет дано право, вводить эти сборы 
или нет. Этот вопрос нам в будущем 
предстоит обсудить с нашим пред-

принимательским сообществом. Он 
непростой. С одной стороны - да, это 
дополнительная нагрузка на бизнес. 
С другой стороны, хотелось бы на-
помнить про непростую экономи-
ческую обстановку, в которой мы 
все сейчас находимся. Надеюсь, что 
когда будет рассматриваться вопрос 
о введении этих сборов, предприни-
матели будут адекватно оценивать 
ситуацию. 

Конкретные параметры сборов 
и максимальный уровень предпо-
лагать сложно. Планы законодатели 
пока не озвучивали. Скорее всего, 
предполагает адвокат компании «На-
логовик» Соничев, суммы сборов 
будут отличаться в зависимости от 
площади, на которой происходит 
торговля или оказываются услу-
ги общественного питания, от того, 
продается ли там алкоголь. «Ставки, 
скорее всего, будут не в процентах, 
а в рублях, например, 1000 рублей в 
месяц за право торговли, если пло-
щадь торгового зала не превышает  
50 кв. м. Если превышает, то ставка 
будет выше, а если продают алкоголь, 
то еще выше», - рассуждает эксперт.

Сумма сбора для такси, по его 
словам, может зависеть от вида ма-
шины, ее двигателя и т.п., а суммы 
туристического сбора будут отли-
чаться в зависимости от того, какое 
место посещает турист.

При этом в каждом регионе 
размеры сборов будут отличать-
ся, потому что регионы сами будут 
устанавливать правила игры в уста-
новленных центром рамках.

Согласно материалам, размещенным на сайте кабине-
та министров, Минфину и Минэкономразвития поруче-
но «проработать возможность возврата налога на добав-
ленную стоимость физическим лицам - нерезидентам РФ 
при вывозе такими лицами с таможенной территории РФ 
товаров, приобретенных ими для личного пользования 
на территории РФ». 
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налог с продаж заменят 
региональным сбором
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Новоспасский район
Вертолёты первой помощи

На прошедшем в Ульяновске 
совещании по повышению каче-
ства оказания медицинской по-
мощи региональный минздрав от-
читался о том, что в Новоспасском 
выделена площадка, способная 
принимать санитарные вертолеты. 
Подобные площадки появились во 
всех южных районах. Напомним, 
что эти территории должны на-
ходиться в шаговой доступности 
от районного учреждения здра-
воохранения: на расстоянии от 
300 метров до одного километра. 
«По поручению губернатора Сергея 

Морозова мы продолжаем прорабатывать вопрос развития воздушной ме-
дицины, которая позволит оказывать качественную помощь жителям отда-
ленных муниципалитетов в течение «золотого часа». На первом этапе вер-
толеты  будут  доставлять  врачей  до  места происшествия. По опыту знаю, 
чаще всего возникает потребность в оперирующих нейрохирургах, реани-
матологах, специалистах по торакальной хирургии», - отметил министр 
здравоохранения и социального развития Павел Дегтярь. В скором вре-
мени планируется отработать маршруты вертолетов санитарной авиации. 
Первые вертолеты санитарной авиации начнут обслуживать пациентов в 
Ульяновской области уже в этом году.

Мелекесский район
Интернет-страсти по-итальянски

Настоящая любовная драма разыгралась в Димитров-
граде. Об этом пишет портал «Три сосны».

К местным полицейским обратился итальянец. 
Брутальный мужчина рассказал, что на одном из 
интернет-ресурсов познакомился с девушкой. Пре-
красная Татьяна из Димитровграда покорила сердце 
42-летнего мачо. Переписка велась долго, чувства раз-
горались, и наконец влюбленные решили встретиться. 
Девушка попросила выслать ей денег на дорогу в Италию, 
в провинцию Неаполь. Но мужчина предложил другой 
вариант. Он сам решил приехать в Димитровград. Девуш-
ка с радостью согласилась встретить любимого, выслала 
ему свои данные, в том числе и адрес. Но когда иностра-
нец приехал в город и попытался найти даму сердца, это 
ему не удалось. Ни указанного дома, ни улицы в Дими-
тровграде просто не оказалось. Поэтому Джованни по-
терялся и обратился за помощью в полицию. Кстати, как 
объяснил иностранец, сайт, на котором он познакомился 
с Татьяной, считается  серьезным интернет-ресурсом, 
за услуги приходилось платить, а при регистрации 
даже указывать свои паспортные данные. Но у Татья-
ны поддельным оказалось все - от адреса до документов. 
Скорее всего, действовали аферисты. Возможно, имен-
но для выманивания денег у доверчивых и влюбленных 
иностранцев. Выяснением всех обстоятельств и займутся 
правоохранительные органы. А несчастному итальянцу с 
разбитым сердцем предстоит путь домой.

Ульяновский район
«Народный парк»

Сенгилеевский район
Состоялась первая осенняя ярмарка

В минувшую субботу в районе прошла осенняя сельскохозяйственная ярмарка. 
В торговле приняли участие сельхоз-
предприятия, местные предпринимате-
ли, специализированные овощеводческие 
хозяйства, предприятия пищевой и перераба-
тывающей отрасли. Широко была представле-
на продукция из личных подсобных хозяйств.  
В ходе ярмарки покупатели могли приобре-
сти широкий ассортимент сельскохозяйствен-
ной продукции и продовольственных товаров: 
мясо, речную рыбу, картофель и другие овощи, 
молоко и молочную продукцию, колбасные из-
делия, муку, хлебобулочные и кулинарные из-
делия, мед, фрукты, кондитерскую продукцию. 
Настроение посетителям ярмарки поднимали ар-
тисты Сенгилеевского Дома культуры. 

Тереньгульский район
Литературная филармония

В рамках Года культуры в нашем ре-
гионе реализуется проект «Литературная 
филармония». Сельские муниципальные 
образования посещают деятели культуры 
Ульяновской области, чтобы поделиться 
своим творчеством и вызвать у молодежи 
интерес к писательству.

На минувшей неделе литературные 
деятели встретились с учащимися Терень-
гульской школы, работниками культуры и 
библиотек. Ульяновские поэты и музыканты 
исполнили свои произведения. Особый вос-
торг у зрителей вызвала песня авторов Ни-
колая Марянина и Сергея Лямина «Поволж-
ская жемчужина», посвященная Тереньге.

Инзенский район
«Планета студентов»

В киноконцертном зале Инзен-
ского филиала Ульяновского государ-
ственного университета состоялось 
мероприятие «Планета студентов». 

Гостями Инзы в этот день стали 
иностранные студенты, обучающие-
ся в Ульяновском государственном 
университете. Перед инзенцами с 
национальным танцем выступили 
девушки из Вьетнама, развлекатель-
ную игру на смекалку провел парень 
из Палестины, песню на английском 
языке исполнила студентка родом из 
Туркменистана. Своим творчеством 
порадовал зрителей молодой человек 
из Республики Гвинея-Бисау. 

С ответным словом выступили и 
инзенские студенты.

По мнению организаторов, жи-
вое общение студентов, знакомство 
с творчеством народов мира спо-
собствуют воспитанию у молодежи  
толерантности.

Майнский район
Строят новую купель

В селе Чуфарово Майнского района пол-
ным ходом идет постройка новой купели.

В XVIII веке селом владела двоюродная 
бабка писателя Сергея Аксакова - Надежда 
Куроедова. Приезжая с родителями к ней в 
гости, тогда еще маленький Аксаков сравни-
вал чуфаровский усадебный дом с «дворцом 
Шахерезады». Дом был поставлен на неболь-
шом косогоре, из которого били и кипели 
двадцать семь чудных родниковых ключей. 
Из тех родников до наших времен дожили 
всего лишь два. На одном из них решили обу-
строить купель. «Постройкой купели мы за-
нимаемся в нерабочее время, - рассказывает 
сельский глава Айрат Голяков, - в основном 
это все работники администрации и шко-
лы. Выбираем свободное время и - вперед!» 
Сейчас на месте бывших родников уже установ-
лен сруб, и буквально через пару недель на месте, 
где вырос Аксаков, будет красоваться купель.

Сурский район
Глава ушёл на пенсию

Глава администрации Сур-
ского района Владимир Малы-
шев покинул свой пост. После 
отпуска он обратился в районный 
совет депутатов с заявлением об 
уходе по собственному желанию 
в связи с достижением пенсион-
ного возраста. Подробности опи-
сывает «Наша газета».

Известно, что еще 4 августа 
губернатор Сергей Морозов по-
ставил вопрос об освобожде-
нии Малышева от занимаемой 
должности. К такому решению 
он пришел после доклада пред-
ставителя Ульяновского отделе-
ния Общероссийского народного 
фронта. Больше всего губернато-
ра возмутила ситуация в детских 
садах. В одном из них, по ин-
формации ОНФ, не хватает кро-
ватей и детям приходится спать 
на неисправных раскладушках, 
которые воспитателям прихо-
дится подпирать табуретками. 
19 августа после встречи губерна-
тора с членами Народного фронта 
было принято решение об осво-
бождении с занимаемой долж-
ности Владимира Малышева. 
Как бы там ни было, опальному 
главе дали шанс уйти по соб-
ственному желанию, да еще и на-
значили советником районного 
совета депутатов.

На территории Ульяновского 
района реализуется проект 
«Народный парк». Его целью 
является благоустройство зон 
отдыха для жителей села. На-
помним, именно местные жи-
тели выступили с инициативой 
благоустроить парковые терри-
тории в поселениях. Они сами 
участвовали в выборе зон для 
семейного отдыха и прогулок.

На территории трех посе-
лений претворяются в жизнь 
эскизные предложения с вари-
антами элементов благоустрой-
ства и малых архитектурных 
форм. Всем им вручены сер-
тификаты на детский игровой 
комплекс.

Так, в Тетюшском сельском 
поселении запланировано бла-

гоустройство парковой зоны по 
улице Калинина. Здесь установ-
лены горка, песочницы, качели. 
В Ундоровском сельском посе-
лении «Народный парк» будет 
расположен в селе Вышки. Пло-
щадь уже очищена от мусора, 
веток и поросли.

В парке Тимирязевского 
сельского поселения посадили 
деревья и кустарники, устано-
вили скамейки и урны. Были 
установлены 3 скамьи и 3 урны. 
Бюджет поселения предусмо-
трел 70 тысяч рублей на ограж-
дение парка и мощение тротуар-
ных дорожек. Также заключены 
договоры на изготовление  че-
тырех лавок и урн за счет вне-
бюджетных средств по акции 
«Подарок малой родине».
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Надя акулова �

Социальная защита людей 
преклонного возраста стала основ-
ной темой прошедшего в начале 
августа заседания президиума 
Государственного совета, которое 
прошло в Воронеже при непо-
средственном участии президента 
страны Владимира Путина. Так-
же на заседании присутствовали 
руководители социального блока 
администрации президента и Пра-
вительства РФ, соответствующих 
служб и ведомств федерального 
значения, главы субъектов Рос-
сийской Федерации и руководи-
тели социальной сферы.

Речь шла, в первую оче-
редь, об улучшении социально-
экономического положения пожи-
лых людей. Также, по сообщению 
пресс-службы Кремля, решались 
«проблемы доступности услуг 
здравоохранения для этой катего-
рии населения».

«В России уже немало людей 
старшего возраста, которых ни по 
внешнему виду, ни по состоянию 
здоровья, что называется, к ста-
рикам не отнесешь. Недаром уже 
появился и новый общемировой 
термин - люди «третьего возрас-
та». В этом возрасте многие со-
хранили трудовую, социальную и 
общественную активность, путе-
шествуют, занимаются спортом. 
Их способность организовать здо-
ровый образ жизни зачастую яв-
ляется хорошим примером и для 
более молодых. Каждый третий 
пенсионер продолжает трудить-
ся, обращаю на это внимание, это 
серьезная вещь - каждый третий 
работает», - отметил Владимир 
Путин, при этом заметив, что, «ко-
нечно, у нас немало и пожилых 
людей, которые действительно 
находятся в трудной жизненной 
ситуации: это одиночество, не-
мощь, зачастую тяжелые болезни. 
Для них более важно получать по-
стоянную и качественную меди-
цинскую помощь, эффективную 
соцподдержку, в том числе и на 
дому. Здесь главное - забота, ми-
лосердие, внимание». 

По информации, представлен-
ной региональным минздравом и 
соцзащитой, численность граж-
дан старше 70 лет в Ульяновской 
области на сегодня составляет 
140,8 тыс. человек, из них 12507 
- одинокие. Сокращается числен-
ность работающих пенсионеров. 
В регионе их число составляет  
127,4 тыс. человек, или 39,8% от 
общего числа пенсионеров по 
возрасту. Численность активных 
пенсионеров составляет всего 
6%. Еще 7% от общего количества 
пенсионеров - одинокие либо 
одиноко проживающие граж-
дане, требующие определенных 
социальных услуг, в том числе и 
в стационарных учреждениях со-
циального обслуживания. Коли-
чество недееспособных граждан 
пожилого возраста, над которы-
ми установлена опека и попечи-
тельство, составляет  3%.

На удовлетворение потреб-
ностей этих категорий граждан 
и повышение качества их жизни 
работают разработанные регио-
нальные и федеральные програм-
мы. В Ульяновской области также 
действуют программы по повы-
шению качества жизни пожилых 
людей. Они охватывают все сто-
роны жизни пожилых и нацелены 
на их активное участие в жизни 
общества, сохранение и развитие 
интеллектуального потенциала, 
поддержание здоровья, расшире-
ние коммуникационных связей.

В начале недели тема полу-
чила продолжение на аппарат-
ном совещании в правительстве.  
Губернатор Сергей Морозов от-
метил: «Мы должны сделать все, 
чтобы этот этап жизни был для 
людей очень комфортным». Для 
исполнения этого посыла глава 
региона обозначил ряд инициа-
тив: разработать региональный 
стандарт стратегии действия в 
интересах старшего поколения; 
разработать региональную кон-
цепцию социальной политики в  
интересах этой группы населе-
ния; реализовать ряд проектов: 
приемная семья для пожилого 
человека, «санаторий на дому», 

медико-социальный десант для 
людей, проживающих в сельской 
местности, «телезабота», «Ско-
рая социальная помощь»; оказать 
поддержку проекту «Университет 
третьего возраста». 

В связи с Днем пожилого че-
ловека в Ульяновской области 
неделя с 29 сентября по 5 октя-
бря проводится под девизом: «С 
заботой о лю дях!». В рамках не-
дели пройдет региональный фо-
рум «Забота», по итогам работы 
которого будут выработаны ре-

комендации о необходимых даль-
нейших действиях ор ганов муни-
ципальной, региональной власти, 
общественных организаций и 
бизнеса в интересах пожилых.

Кроме того, минздрав со-
вместно с региональным Союзом 
пенсионеров России, Обществен-
ной палатой Ульяновской области 
в формате «круглых столов»  про-
ведут обсуждение вопросов тру-
доустройства и занятости людей 
старшего возраста, творчества, 
развития спорта, туризма, соци-

Жизнь стариков обсудят на высшем уровне.

Губернатор Сергей Морозов:

“ Мы видим, что в нашем регионе старе-
ние перестает быть проблемой. Почти треть 
населения Ульяновской области - граждане 
пожилого возраста. Именно поэтому мы по-
стоянно ищем новые виды поддержки дан-
ной категории ульяновцев. Со следующего 
года планируем запустить ряд уникальных 
проектов в данной сфере”
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представителей старшего 
поколения играют в 
самодеятельных театрах, 
знакомятся с основами работы 
на компьютере и занимаются 
спортом

более тыс.

Долголетие - норма жизни

День мудрости и красоты 
- так назвали праздник, посвя-
щенный Дню пожилого челове-
ка, который отметили 1 октября 
в социально-реабилитационном 
центре имени Евгения Чучка-
лова в Ундорах. Кстати, в на-
чале этого года выдающемуся 
ульяновскому врачу Евгению 
Михайловичу Чучкалову испол-
нилось бы девяносто пять лет.  
1 октября в Ундорах чествовали 
людей, которые приблизились к 
этому золотому возрасту.  Вик-
тору Ветчинову исполнилось во-
семьдесят шесть. Про его жизнь 
впору писать большой роман. В 
1950 году он принимал участие 
в войне Северной и Южной Ко-
реи. Официально Советский 
Союз в этом конфликте не уча-
ствовал, и Виктора Ветчинова 
вместе с его товарищами пере-
одели… в форму китайских до-
бровольцев.

- Я был техником-механиком 
в знаменитой кожедубовской 
дивизии, - рассказывает Виктор 
Ветчинов. - Обслуживал само-
лет легендарного командира 
эскадрильи, Героя Советского 
Союза Алексея Амелина. Слу-
жил тогда на Западной Украи-
не. Нас отобрали пять человек и 
отправили в поселок Дальний. 
Кстати, дивизия Кожедуба тоже 
воевала тогда на территории 
Кореи и летчиков тоже переоде-
ли в китайскую форму. 

Виктор Ветчинов уже не в 
первый раз отдыхает в Ундо-

ровском реабилитационном 
центре и, как сам подчеркива-
ет, очень хотел попасть на от-
дых и лечение именно сюда.  В 
Ундоры съезжаются больные 
со всех уголков области и по-
лучают здесь самую высококва-
лифицированную медицинскую 
помощь, а также заботливый 
уход. Основной лечебный фак-
тор - знаменитая ундоровская 
минеральная вода, которая в 
здании центра течет прямо из 
крана. Она используется для 
лечения органов пищеварения 

и мочевыделения: гастрита, хо-
лецистита, язвенной болезни, 
колита, пиелонефрита, моче-
каменной болезни. Возможно-
сти центра позволяют прово-
дить   физиотерапевтическое 
лечение с использованием всех 
природно-климатических фак-
торов Ундоровской курортной 
зоны. Специалисты центра име-
ют в своем распоряжении самое 
современное медицинское обо-
рудование и с помощью него 
способны провести необходи-
мые исследования и лечение в 

самые короткие сроки. В центре 
имеются клиническая и биохи-
мическая лаборатории, ультра-
звуковая диагностика, эндоско-
пический кабинет. Отдыхающие 
получают такие процедуры, как 
классическое водолечение - 
хлоридно-натриевые, жемчуж-
ные ванны, массажный душ, 
сухие углекислые ванны, а так-
же рефлексотерапию, лазерную 
и фитотерапию. К их услугам 
ингаляторий, галокамера, кис-
лородный коктейль-бар и даже 
такая экзотика, как мини-сауна 
«Кедровая бочка». Ежегодно в 
реабилитационном центре по-
правляют здоровье свыше трех 
тысяч человек. К их услугам 
уютные двухместные номера со 
всеми удобствами, библиотеки, 
великолепная столовая с четы-
рехразовым питанием и питье-
вая галерея непосредственно в 
здании центра. При центре ра-
ботают клубы художественной 
самодеятельности «Победи-
тель» и «Завалинка», которые 
не дают скучать его гостям и 
проводят много интересных ме-
роприятий, подобных тому, что 
прошло в Ундорах в День пожи-
лого человека. 

- Кажется, Мао Дзэдун ска-
зал, что до пятидесяти лет у 
человека детство, в шестьдесят 
наступает юность, а после семи-
десяти начинается настоящая 
серьезная жизнь, - сказала, по-
здравляя участников праздника, 
директор реабилитационного 

центра Ирина Валиева. - Желаю 
нашим виновникам торжества 
наслаждаться этой жизнью как 
можно дольше и не болеть. А 
мы рады им в этом поспособ-
ствовать.

На праздник приехали по-
здравить ветеранов предста-
вители министерства здра-
воохранения и социального 
развития Ульяновской обла-
сти А.А. Демкина, заместитель 
председателя Общественной 
палаты Ульяновской области 
И.М. Балашов, представители 
партии «Единая Россия», спон-
соры, генеральный директор  
ОАО «Средняя Волга» У.С. Ва-
неев. Областной реабилитацион-
ный центр выражает огромную 
благодарность председателю 
правления завода минеральной 
воды «Волжанка» М.А. Горш-
кову и генеральному директору  
ОАО «Средняя Волга» У.С. Ва-
нееву за оказанную помощь в 
проведении праздника.

В Ундорах отметили День мудрости и красоты

ального об служивания и оказа-
ния социальных услуг пожилым, 
социокультурной инте грации и 
образования в течение всей жиз-
ни. Ожидается, что по итогам 
работы всех дискуссионных пло-
щадок будет сформирован проект 
первой в Рос сийской Федерации 
региональной стратегии действий 
в интересах лю дей старшего по-
коления в Ульяновской области.
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ОТЧЕТ
об итогах голосования  на внеочередном общем собрании акционеров открытого 

акционерного общества 
«Ульяновское конструкторское бюро приборостроения»

Полное фирменное наименование: открытое акционерное общество «Ульяновское 
конструкторское бюро приборостроения».

Место нахождения общества: Российская Федерация, г. Ульяновск,  
ул. Крымова, д. 10а.

Вид общего собрания: внеочередное.
Форма проведения общего собрания: собрание (совместное присутствие акционеров).
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании: 

02.09.2014 г.
Дата проведения общего собрания: 30 сентября 2014 г.
Место проведения общего собрания: 432071, Российская Федерация,  

г. Ульяновск, ул. Крымова, д. 10а.
Повестка 1 дня внеочередного общего собрания акционеров:
1. Об одобрении сделки, в совершении которой имеется заинтересованность - кре-

дитный договор от 09.06.2014 № 355кл/14 между ОАО «УКБП» и ЗАО АКБ «НОВИ-
КОМБАНК».

2. Об одобрении сделки, в совершении которой имеется заинтересованность - до-
говор залога права требования денежных средств от 09.06.2014 № 355зпт-1/14.

3. Об одобрении сделки, в совершении которой имеется заинтересованность - кон-
тракт от 21.02.2014 № 529-03/14/260-14 между ОАО «КРЭТ» и ОАО «УКБП».

4. Об одобрении сделки, в совершении которой имеется заинтересованность - кон-
тракт от 08.06.2012 № 940-12 между ОАО «Авиаприбор - холдинг» и ОАО «УКБП».

Вопрос повестки дня, включенный в бюллетень для голосования: «Об одобрении 
сделки, в совершении которой имеется заинтересованность - кредитный договор от 
09.06.2014 № 355кл/14 между ОАО «УКБП» и ЗАО АКБ «НОВИКОМБАНК».

Число голосов, которыми обладали все лица, включенные в список лиц, имеющих 
право на участие в общем собрании по вопросу 1 повестки дня общего собрания, не заинте-
ресованные в совершении Обществом сделки: 28642.

Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества по вопросу 1 по-
вестки дня общего собрания, владельцами которых являлись лица, не заинтересованные 
в совершении Обществом сделки, определенное с учетом положений пункта 4.20 По-
ложения о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров, утвержденного Приказом ФСФР России от 02.02.2012 г. 
№ 12-6/пз-н (далее по тексту - Положение):   28642.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 
вопросу 1 повестки дня общего собрания, не заинтересованные в совершении Обществом 
сделки:   22913.

Наличие кворума при голосовании по вопросу 1 повестки дня собрания: ИМЕЕТСЯ.
«ЗА» подано 22913 голосов, что составляет 100,00% голосов, принявших участие в 

собрании, не заинтересованных в совершении сделки.
«ПРОТИВ»: НЕТ.
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ»: НЕТ.
Признано бюллетеней недействительными: НЕТ.
Число голосов по вопросу 1 повестки дня общего собрания, поставленному на голо-

сование, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействитель-
ными, или по иным основаниям, предусмотренным Положением: НЕТ.

Вопрос 2 повестки дня, включенный в бюллетень для голосования: «Об одобрении сдел-
ки, в совершении которой имеется заинтересованность - договор залога права требования де-
нежных средств от 09.06.2014 № 355зпт-1/14.».

Число голосов, которыми обладали все лица, включенные в список лиц, имеющих 
право на участие в общем собрании по вопросу 2 повестки дня общего собрания, не заинте-
ресованные в совершении Обществом сделки: 28642.

Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества по вопросу 2 по-
вестки дня общего собрания, владельцами которых являлись лица, не заинтересованные 
в совершении Обществом сделки, определенное с учетом положений пункта 4.20 Поло-
жения:   28642.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 
вопросу 2 повестки дня общего собрания, не заинтересованные в совершении Обществом 
сделки:   22913.

Наличие кворума при голосовании по вопросу 2 повестки дня собрания: ИМЕЕТСЯ.
«ЗА» подано 22913 голосов, что составляет 100,00% голосов, принявших участие в 

собрании, не заинтересованных в совершении сделки.
«ПРОТИВ»: НЕТ.
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ»: НЕТ.
Признано бюллетеней недействительными: НЕТ.
Число голосов по вопросу 2 повестки дня общего собрания, поставленному на голо-

сование, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействитель-
ными, или по иным основаниям, предусмотренным Положением: НЕТ.

Вопрос 3 повестки дня, включенный в бюллетень для голосования: «Об одобрении 
сделки, в совершении которой имеется заинтересованность - контракт от 21.02.2014 № 
529-03/14/260-14 между ОАО «КРЭТ» и ОАО «УКБП».»

Число голосов, которыми обладали все лица, включенные в список лиц, имеющих 
право на участие в общем собрании по вопросу 3 повестки дня общего собрания, не заинте-
ресованные в совершении Обществом сделки: 28642.

Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества по вопросу 3 по-
вестки дня общего собрания, владельцами которых являлись лица, не заинтересованные 
в совершении Обществом сделки, определенное с учетом положений пункта 4.20 Поло-
жения:   28642.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 
вопросу 3 повестки дня общего собрания, не заинтересованные в совершении Обществом 
сделки:   22913.

Наличие кворума при голосовании по вопросу 3 повестки дня собрания: ИМЕЕТСЯ.
«ЗА» подано 22913 голосов, что составляет 100,00% голосов, принявших участие в 

собрании, не заинтересованных в совершении сделки.
«ПРОТИВ»: НЕТ.
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ»: НЕТ.
Признано бюллетеней недействительными: НЕТ.
Число голосов по вопросу 3 повестки дня общего собрания, поставленному на голо-

сование, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействитель-

ными, или по иным основаниям, предусмотренным Положением: НЕТ.
Вопрос 4 повестки дня, включенный в бюллетень для голосования: «Об одобрении 

сделки, в совершении которой имеется заинтересованность - контракт от 08.06.2012 № 940-12 
между ОАО «Авиаприбор - холдинг» и ОАО «УКБП».

Число голосов, которыми обладали все лица, включенные в список лиц, имеющих 
право на участие в общем собрании по вопросу 4 повестки дня общего собрания, не заинте-
ресованные в совершении Обществом сделки: 28642

Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества по вопросу 4 по-
вестки дня общего собрания, владельцами которых являлись лица, не заинтересованные 
в совершении Обществом сделки, определенное с учетом положений пункта 4.20 Поло-
жения:   28642.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 
вопросу 4 повестки дня общего собрания, не заинтересованные в совершении Обществом 
сделки:   22913.

Наличие кворума при голосовании по вопросу 4 повестки дня собрания: ИМЕЕТ-
СЯ.

«ЗА» подано 22913 голосов, что составляет 100,00 % голосов, принявших участие в 
собрании, не заинтересованных в совершении сделки.

«ПРОТИВ»: НЕТ.
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ»: НЕТ.
Признано бюллетеней недействительными: НЕТ.
Число голосов по вопросу 4 повестки дня общего собрания, поставленному на голо-

сование, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействитель-
ными, или по иным основаниям, предусмотренным Положением: НЕТ.

Формулировки решений, принятых внеочередным общим 
собранием акционеров по каждому вопросу повестки дня 
внеочередного общего собрания:
По вопросу 1 повестки дня:
Одобрить сделку, в совершении которой имеется заинтересованность - договор от 

09.06.2014 № 355кл/14, в соответствии со ст. 81 Федерального закона «Об акционерных 
обществах», а именно:

вид договора: кредитный договор;
стороны договора: кредитор - Акционерный Коммерческий Банк «НОВИКОМ-

БАНК» закрытое акционерное общество (далее - Банк); заемщик - открытое акционерное 
общество «Ульяновское конструкторское бюро приборостроения»;

предмет договора - Кредитор обязуется предоставить Заемщику денежные средства 
путем открытия ему кредитной линии с лимитом выдачи в размере 200 000 000 (Двести мил-
лионов) рублей 00 копеек (далее - «кредит») на условиях, предусмотренных Договором, а За-
емщик обязуется возвратить полученную сумму кредита Кредитору вместе с начисленными 
процентами и другими денежными суммами в соответствии с условиями настоящего Догово-
ра не позднее 8 июня 2015 года;

вид кредита - кредитная линия с лимитом выдачи;
целевое использование - пополнение оборотных средств, в том числе финансирова-

ние расходов, связанных с выполнением обязательств по договору от 04.12.2013 г. № 174-
13, заключенному с ЗАО НПК «БИС», договору от 17.01.2012 г. № 811-12, заключенному 
с открытым акционерным обществом «Раменское приборостроительное конструкторское 
бюро», Договору от 31.07.2012 г. № 022-18/924-12, заключенному с ООО «Центр закупок 
и логистики», Генеральному договору от 09.06.2006 г. № ГД-20С-1/06, заключенному с 
ОАО «Научно-производственная корпорация «Иркут» (далее - Контракты);

лимит выдачи - 200 000 000,00 (Двести миллионов) рублей;
срок погашения кредита - до 08 июня 2015 года; процентная ставка - 11,0 (Один-

надцать) процентов годовых; ставка повышенных процентов в случае просрочки уплаты 
процентов и/или основного долга по кредиту - в размере ставки по кредиту, увеличенной 
на 5% годовых;

процентный период - 1 календарный месяц, проценты выплачиваются заемщиком 
Банку не позднее 7-го числа месяца, следующего за месяцем истечения каждого процент-
ного периода (за исключением процентов, начисленных за последний процентный пери-
од каждого календарного года), и в дату полного и окончательного погашения кредита;

комиссия за открытие кредитной линии - 0,1% от лимита выдачи, уплачивается в 
дату заключения кредитного договора;

комиссия за неиспользованный лимит кредитной линии - 0,5% годовых 
от не использования лимита выдачи, уплачивается в даты уплаты процентов; 
обеспечение - залог прав требования денежных средств по Контрактам на сумму 203 781 
000 (Двести три миллиона семьсот восемьдесят одна тысяча) рублей 40 копеек;

остальные условия - согласно кредитному договору от 09.06.2014г.  
№ 355кл/14

По вопросу 2 повестки дня:
Одобрить сделку, в совершении которой имеется заинтересованность - договор от 

09.06.2014г. № 355 зпт-1/14, в соответствии со ст. 81 Федерального закона «Об акционер-
ных обществах», а именно:

вид договора - договор залога права требования денежных средств;
стороны договора: залогодержатель - Акционерный Коммерческий Банк «НОВИ-

КОМБАНК» закрытое акционерное общество, залогодатель - открытое акционерное 
общество «Ульяновское конструкторское бюро приборостроения»;

предмет договора - Залогодатель передает в обеспечение исполнения обязательств 
Заемщика по Кредитному договору от 09.06.2014г. № 355кл/14 в залог Залогодержателю 
право требования денежных средств, которые Залогодатель должен получить при испол-
нении условий по Контрактам с учетом всех изменений, приложений и дополнений (далее 
- «Предмет залога»), а Залогодержатель имеет право в случае неисполнения или ненад-
лежащего исполнения Заемщиком обязательства, указанного в п. 2.4 Договора (кредитный 
договор от 09.06.2014 г. № 355кл/14), получить удовлетворение за счет Предмета залога в 
полном объеме, определяемом к моменту фактического удовлетворения, преимущественно 
перед другими кредиторами Залогодателя;

залоговая стоимость Предмета залога - 203 781 000,40 (двести три миллиона семьсот 
восемьдесят одна тысяча рублей 40 копеек);

срок действия договора - Договор вступает в силу с даты его подписания Сторонами 
и действует до даты полного исполнения Заемщиком обеспеченных обязательств по Кре-
дитному договору. В случае частичного исполнения Заемщиком обеспеченного залогом 
обязательства залог сохраняется в первоначальном объеме до полного и надлежащего ис-
полнения им обеспеченного залогом обязательства;

остальные условия - согласно договору залога права требования денежных средств 
от 09.06.2014г. № 355зпт-1/14.

По вопросу 3 повестки дня:
Одобрить сделку, в совершении которой имеется заинтересованность 

- контракт от 21.02.2014 № 529-03/14/260-14, в соответствии со ст. 81 Фе-
дерального закона «Об акционерных обществах», на следующих условиях:  
вид контракта: контракт на выполнение научно-исследовательской и опытно-
конструкторской работы;

стороны контракта: заказчик - открытое акционерное общество «Концерн Радиоэ-
лектронные технологии», исполнитель - открытое акционерное общество «Ульяновское 
конструкторское бюро приборостроения»;

предмет контракта: Исполнитель обязуется выполнить обусловленную техниче-
ским заданием составную часть научно-исследовательской и опытно-конструкторской 
работы «Проведение межведомственных и квалификационных испытаний комплекса 
унифицированных базовых элементов бортового оборудования открытой архитекту-
ры на основе интегрированной модульной авионики, сертификация БРЭО в составе 
воздушных судов» по теме «Проведение  межведомственных и квалификационных ис-
пытаний, модулей функционального программного обеспечения, средств индикации и 
управления, навигационных средств, общесамолетного (общевертолетного) оборудова-
ния, разработка рабочей конструкторской документации, программного обеспечения и 
проектов сертификационной документации на средства наблюдения, общесамолетное 
(общевертолетное) оборудование», 

шифр «ИКБО ИМА Сертификация - УКБП» (далее - СЧ НИОКР), а заказчик 
обязуется принять ее и оплатить. Указанная СЧ НИОКР выполняется в рамках ФЦП 
«Развитие гражданской авиационной техники России на 2002-2010 годы и на период 
до 2015 года» на основе и во исполнение государственного контракта от 20.02.2014 № 
14411.17Б9999.18.014, заключенного между Министерством промышленности и тор-
говли Российской Федерации (Заказчик по государственному контакту) и открытым 
акционерным обществом «Концерн Радиоэлектронные технологии» (Исполнитель по 
государственному контракту);

условия выполнения СЧ НИОКР: СЧ НИОКР выполняется Исполнителем в полном 
соответствии с требованиями технического задания (приложение № 1 к Контракту, прилага-
ется). Содержание и сроки выполнения СЧ НИОКР (этапа СЧ НИОКР) определяются ведо-
мостью исполнения СЧ НИОКР (приложение № 2 к Контракту, прилагается);

сроки выполнения СЧ НИОКР: начало выполнения - февраль 2014 г., окончание 
выполнения - октябрь 2015 г.;

цена контракта: 1 106 030 000 (Один миллиард сто шесть миллионов тридцать ты-
сяч) рублей 00 копеек, НДС не облагается;

особые условия контракта: При выполнении СЧ НИОКР Исполнитель обязует-
ся привлечь для выполнения указанной работы и мероприятий по Контракту внебюд-
жетные средства в размере 257 865 000 (Двести пятьдесят семь миллионов восемьсот 
шестьдесят пять тысяч) рублей 00 копеек, с учетом НДС, в т.ч.: в 2014 году - 117 830 
000 (Сто семнадцать миллионов восемьсот тридцать тысяч) рублей 00 копеек, в 2015 
году - 140 035 000 (Сто сорок миллионов тридцать пять тысяч) рублей 00 копеек; 
остальные условия: согласно контракту от 21.02.2014 № 529-03/14/260-14. 

По вопросу 4 повестки дня:
Одобрить сделку - контракт от 08.06.2012 № 940-12 между ОАО «Авиаприбор-

холдинг» и ОАО «УКБП» (далее - Контракт), в совершении которой имеется заинтересо-
ванность, в соответствии со ст. 81 Федерального закона «Об акционерных обществах», на 
следующих условиях:  вид контракта: контракт на выполнение опытно-конструкторских 
работ по разработке компонентов БРЭО и СУОСО для самолетов МС-21;

стороны контракта: заказчик - открытое акционерное общество холдинговая компания 
«Авиаприбор-холдинг», исполнитель - открытое акционерное общество «Ульяновское кон-
структорское бюро приборостроения»; предмет контракта: В соответствии с условиями кон-
тракта Исполнитель обязуется:

- выполнить опытно-конструкторские работы (ОКР) по проектированию, разработке, 
изготовлению, испытанию, тестированию и квалификации Оборудования, 

- предоставить Заказчику результаты ОКР в соответствии с Ведомостью Исполнителя 
(приложение № 2 к Контракту) и Техническим заданием (приложение № 1 к Контракту),

- предоставить Заказчику Конструкторскую документацию, подлежащую предо-
ставлению в соответствии с Техническим заданием, Ведомостью исполнения работ и 
Контрактом,

- поставить в рамках ОКР Заказчику опытный образец каждой из систем Самолета, 
приборы, блоки, иные изделия, не входящие в состав Систем, для которых составляются 
Техническое задание, Ведомость исполнения работ, Ведомость комплектации Компо-
нентов Системы (приложение № 3 к Контракту) Ведомость комплектации Прототипа 
Системы (приложение № 4 к Контракту) (далее - Прототипы систем, Компонентов), 
программное обеспечение и обеспечить их эксплуатационную и техническую поддержку 
в период летных испытаний МС-21 на условиях, предусмотренных Контрактом и при-
ложениями 10 и 11 к Контракту;

Заказчик обязуется выполнить все свои обязательства по Контракту и, в частности:
- получать и проверять результаты ОКР, и принимать их при условии их соответствия 

требованиям, установленным Контрактом и приложениями к нему;
- оплатить работы и услуги на условиях Контакта. Опытно- конструкторские работы 

касаются только модификаций МС-21-300 и МС-21-200 Самолета;
сроки выполнения: Этапы работ по Контракту определены в приложении 2 к Контракту. 

Начало выполнения - август 2012 г., окончание выполнения - июнь 2018 г.;
- цена контракта: 547 264 000 (Пятьсот сорок семь миллионов две-

сти шестьдесят четыре тысячи) рублей 00 копеек, НДС не облагается; 
остальные условия: согласно контракту от 08.06.2012 № 940-12.

Лицо, исполнившее функции счетной комиссии:
Полное фирменное наименование:
Закрытое акционерное общество «Регистраторское общество «СТАТУС».
Местонахождение Регистратора: г. Москва, ул. Новогорожская, д. 32, стр. 1.
Местонахождения Ульяновского филиала: г. Ульяновск, ул. Мира, д. 17а, офис 4.
Имена уполномоченных Регистратором лиц:
Белова Елена Александровна,
Шишкова Татьяна Владимировна.

Председатель внеочередного общего собрания Макаров Николай Николаевич
Секретарь внеочередного общего собрания Саенков Александр Павлович

Организатор торгов - конкурсный управляю-
щий ИП Батырев Сергей Александрович (433740, 
Ульяновская обл., Барышский район, с. Поливаново, 
ул. Заводская, д. 5а, ИНН 730400005682, ОГРНИП 
304730104400086), Колотилин Александр Николаевич 
(ИНН 732700856790, страховой номер индивидуаль-
ного лицевого счета ПФ РФ №065-110-310-04),  член 
НП «Межрегиональная саморегулируемая организа-
ция профессиональных арбитражных управляющих» 
(119071, г. Москва, Ленинский проспект, д. 29, стр. 8; 
ИНН 7705494552; реестровый номер 18), действующий 
на основании Решения Арбитражного суда Ульяновской 
области (432063, г. Ульяновск, ул. Железнодорожная, 
14) по делу №А72-7294/2013 от 27.12.2013 г.  в соответ-
ствии с «Порядком и условиями проведения открытых 
электронных торгов в форме аукциона и публичного 
предложения по продаже имущества ИП Батырев Сер-
гей Александрович» от 26.06.2014 г., утвержденным 
решением собрания комитета кредиторов ИП Батырев 
С.А. от 30.06.2014 г., с учетом изменений, внесенных 
Определением Арбитражного суда Ульяновской обла-
сти по делу №А72-7294/2013 от 22.08.2014 г. об установ-
лении начальной цены продажи предметов залога,  сооб-
щает о проведении  11.11.2014 г. в 11.00 открытых торгов 
в форме аукциона по продаже недвижимого имущества 
должника ИП Батырев Сергей Александрович, в том 
числе недвижимого имущества, находящегося в залоге у 
ОАО Банк ВТБ, единым лотом: 

• Производственное здание, назначение: нежилое, 
2-этажное, общая площадь 1285,31 кв. м, кадастровый 
номер: 73:02:012110:160 (предыдущий кадастровый но-
мер 73:02:012110:0005:0000230001);

• Здание котельной, назначение: нежи-
лое, 1-этажное, лит. Б, общая площадь 96,24 кв. м, 
кадастровый номер: 73:02:012110:162 (предыдущий 
кадастровый номер 73:02:012110:0005:0000230002);

• Административное здание, назначение: не-
жилое, 2-этажное, лит. В, общая площадь 118,25 кв. м, 
кадастровый номер: 73:02:012110:164 (предыдущий 
кадастровый номер 73:02:012110:0005:0000230003);

• Производственное здание, назначение: нежилое, 
2-этажное, лит. Е, Е1,  Е2, Е3, общая площадь 331,01 кв. 
м, кадастровый номер: 73:02:012110:163 (предыдущий 
кадастровый номер 73:02:012110:0005:0000230004);

• Здание сборочного цеха, назначение: нежилое, 
1-этажное, общая площадь 1151,92 кв. м, кадастровый 
номер: 73:02:012110:161 (предыдущий кадастровый но-
мер 73:02:012110:0005:0000230005);

• Здание швейной мастерской, назначение: 
нежилое, 2-этажное, общая площадь 441,14 кв. м, 
инв. № 000024,  лит. Т,Т1, Т2, кадастровый номер: 
73:02:012110:154 (предыдущий кадастровый номер 
73:02:012110:0005:0000240013) - (предмет залога);

• Административное здание, назначение: нежилое, 
2-этажное, общая площадь 404,21 кв. м, инв. №23, лит. 
С, с, кадастровый номер: 73:02:012110:155 (предыдущий 
кадастровый номер 73:02:012110:0005:0000240012), 2007 
г.п.- (предмет залога);

• Земельный участок, категория земель: земли 
населенных пунктов, разрешенное использование: под 
промышленные предприятия, общей площадью 17970 
кв. м, кадастровый номер: 73:02:012110:5 - (предмет за-
лога), расположенные по адресу:  Ульяновская обл., Ба-
рышский р-он, п. Поливаново, ул. Зеленая, д. 1а  и при-
надлежащие ИП        Батырев Сергей Александрович на 
праве собственности.

Начальная продажная цена лота составляет 23 414 
600 (двадцать три миллиона четыреста четырнадцать 
тысяч шестьсот) рублей  00 копеек (без учета НДС).

 Торги проводятся в электронной форме, место 
проведения торгов: Электронная торговая площадка 
«Межрегиональная электронная торговая система»  -  
www.m-ets.ru

 Шаг торгов - 5 % от начальной цены лота. Задаток в 

размере 20 % от начальной цены имущества  вносится на  
специальный расчетный счет ИП Батырев Сергей Алек-
сандрович № 40802810220240000153 в Филиале ОАО 
Банк ВТБ в г. Нижний Новгород (432063, РФ, г. Улья-
новск, ул. Кузнецова, 5а) к/с 30101810200000000837, 
БИК 042202837. Получатель платежа - ИП Батырев 
Сергей Александрович. Требования к участникам: в тор-
гах могут принимать участие юридические и физические 
лица, признанные покупателями в рамках действующего 
законодательства РФ, своевременно и в полном объеме 
внесшие задаток и подавшие заявку на участие в торгах 
в соответствии с сообщением  об их проведении.

К заявке на участие в торгах прикладываются сле-
дующие документы:

• физические лица: копия паспорта; копия свиде-
тельства о постановке на учет в налоговом органе; пла-
тежный документ об оплате задатка; нотариальное со-
гласие супруга на осуществление сделки, нотариальная 
доверенность (представитель). 

• юридические лица: нотариальные копии учреди-
тельных документов; Выписка из ЕГРЮЛ (сроком не 
менее месяца со дня выдачи); нотариальные копии Сви-
детельства о государственной регистрации юридиче-
ского лица и Свидетельства о постановке на налоговый 
учет, платежный документ об оплате задатка с отметкой 
банка об исполнении; решение участников об одобрении 
сделки; документ, подтверждающий полномочия пред-
ставителя юридического лица;

• индивидуальные предприниматели: копия па-
спорта; копия свидетельства о постановке на учет в на-
логовом органе; Выписка из ЕГРИП (сроком не менее 
месяца со дня выдачи); нотариальная копия свидетель-
ства о регистрации ИП; нотариальное согласие супруга 
на осуществление сделки, платежный документ об опла-
те задатка  с отметкой банка об исполнении; нотариаль-
ная доверенность (представитель). 

 Электронной торговой площадкой «Межрегио-
нальная электронная торговая система» могут быть за-
требованы иные документы, предусмотренные правила-
ми электронной торговой площадки.

Результаты торгов определяются в день и в месте 
проведения аукциона и оформляются Протоколом о ре-
зультатах проведения торгов. Победителем торгов при-
знается лицо, предложившее наиболее высокую цену 
за предмет торгов. Предложения участников по цене 
подаются непосредственно на аукционе в открытой фор-
ме. По результатам проведения торгов в течение десяти 
дней со дня их проведения с победителем торгов будет 
заключен договор купли-продажи имущества должника. 
Оплата в соответствии с договором купли-продажи иму-
щества должна быть осуществлена покупателем в тече-
ние тридцати дней со дня подписания этого договора. В 
случае отказа или уклонения победителя торгов от под-
писания договора купли-продажи, уплаченная им сумма 
задатка не возвращается. Лицам, не выигравшим торги, 
задатки возвращаются.  Победителю аукциона сумма за-
датка засчитывается в счет стоимости приобретенного 
имущества. 

 Ознакомление с перечнем имущества должника 
выставленного на торги, его наименованием и характе-
ристиками, отчетом независимого оценщика, а также с 
Порядком и условиями проведения открытых торгов, 
проектами договоров задатка и купли-продажи  возмож-
но по адресу: г. Ульяновск, ул. Радищева, д. 149, оф. 1 в 
будние дни с 14.00 до 15.00 и на сайте ЕФРСБ, а также 
на сайте Электронной торговой площадки «Межрегио-
нальная электронная торговая система» - www.m-ets.ru. 
Подача заявки возможна на сайте  Электронной торго-
вой площадки «Межрегиональная электронная торговая 
система»   www.m-ets.ru, срок приема заявок: с 04.10.2014 
г. до 10.11.2014 г. в порядке, установленном данным со-
общением и правилами  электронной торговой площад-
ки.  Телефон для справок 8 (8422) 46-33-74.

Организатор торгов - конкурсный управляющий ИП Баты-
рев Сергей Александрович (433740, Ульяновская обл., Барышский 
район, с. Поливаново, ул. Заводская, д. 5а, ИНН 730400005682, ОГ-
РНИП 304730104400086), Колотилин Александр Николаевич (ИНН 
732700856790, СНИЛС ПФ РФ №065-110-310-04),  член НП «Меж-
региональная саморегулируемая организация профессиональных ар-
битражных управляющих» (119071, г. Москва, Ленинский проспект, 
д. 29, стр. 8; ИНН 7705494552; реестровый номер 18), действующий 
на основании Решения Арбитражного суда Ульяновской области 
(432063, г. Ульяновск, ул. Железнодорожная, 14) по делу №А72-
7294/2013 от 27.12.2013 г. сообщает о результатах  открытых торгов 
в форме аукциона по продаже недвижимого имущества и движимого 
имущества, балансовой (рыночной) стоимостью более 100 000 руб., 
должника ИП Батырев Сергей Александрович. Торги проводились 
22.09.2014 г. с 11.00 до 12.00:  по лотам №1 - 4 в электронной форме, 
место проведения торгов - Электронная торговая площадка «Межре-
гиональная электронная торговая система»  -  www.m-ets.ru;  по лотам 
№ 5 - 7 без привлечения электронных торговых систем, место прове-
дения торгов - г. Ульяновск, ул. Радищева, д. 149, офис 1 (2-й этаж). 
Срок приема заявок - с 09.08.2014 г. по 19.09.2014 г. Информационное 
сообщение о торгах было опубликовано в газете «КоммерсантЪ» №140 
от 09.08.2014 г. 

Торги по лотам №1,2,3,4,5,7 признаны несостоявшимися в связи 
с отсутствием заявок.

Победитель торгов по Лоту №6: Кузнецов Дмитрий Александро-
вич, 03.06.1989 г.р., паспорт 73 08 686802, выдан Отделом УФМС Рос-
сии по Ульяновской обл. в Ленинском р-не г. Ульяновска 26.06.2009 
г., зарегистрирован: г. Ульяновск, ул. Розы Люксембург, д. 18, кв. 100. 
Цена имущества, предложенная победителем: 840 677 руб. 98 коп. (без 
учета НДС). Заинтересованность победителя торгов по отношению 
к должнику, кредиторам, конкурсному управляющему отсутствует. 
Конкурсный управляющий и саморегулируемая организация арби-
тражных управляющих, членом которой он является, не участвуют в 
капитале победителя торгов.

Организатор торгов в соответствии с «Порядком и условиями 
проведения открытых электронных торгов (торгов без использования 
электронных систем) в форме аукциона и публичного предложения по 
продаже имущества ИП Батырев Сергей Александрович» от 26.06.2014 
г., утвержденным решением собрания комитета кредиторов ИП Баты-
рев С.А. от 30.06.2014 г., также сообщает о проведении  11.11.2014 г. в 
11.00 повторных открытых торгов в форме аукциона по продаже не-
движимого имущества и движимого имущества, балансовой (рыноч-
ной) стоимостью более 100 000 руб., должника ИП Батырев Сергей 
Александрович, со снижением начальной цены продажи на 10%, сле-
дующего наименования и в следующем порядке: 

Лот №1: Земельный участок, категория земель: земли населен-
ных пунктов, разрешенное использование: для размещения объекта 
религии (Храм Андрея Первозванного), общей площадью 1900 кв. м, 
расположенный по адресу: обл. Ульяновская, р-н Барышский, п. По-
ливаново, пер. Зеленый, д. 4, кадастровый номер: 73:02:012111:54. На-
чальная продажная цена лота - 179 100 (сто семьдесят девять тысяч 
сто) рублей 00 копеек (без учета НДС).

Лот №2:  Нежилое здание, общей площадью 632 кв. м, располо-
женное по адресу: Ульяновская область, Барышский р-он, п. Полива-
ново, кадастровый номер: 73:02:012101:165 (предыдущий кадастровый 
номер 73:06:050501:0062:0000250001). Начальная продажная цена 
лота - 13 912 (тринадцать тысяч девятьсот двенадцать) рублей 14 ко-
пеек (без учета НДС).

Лот №3: Система подачи воды при возгорании, расположенная 
по адресу: Ульяновская область, Барышский район, п. Поливаново, ул. 
Зеленая, д. 1а. Начальная продажная цена лота - 33 840 (тридцать три 
тысячи восемьсот сорок) рублей 00 копеек (без учета НДС).

Лот №4: Бетонная площадка под сушильные камеры, располо-
женная по адресу: Ульяновская область, Барышский район, п. Полива-
ново, ул. Зеленая, д. 1а. Начальная продажная цена лота - 146 700 (сто 
сорок шесть тысяч семьсот) рублей 00 копеек (без учета НДС).

Торги по лотам №1 - 4 проводятся в электронной форме, место 
проведения торгов: Электронная торговая площадка «Межрегиональ-
ная электронная торговая система»  -  www.m-ets.ru

Лот №5: Станок четырехсторонний фрезерный, расположенный 
по адресу: Ульяновская область, Барышский район, п. Поливаново, 
ул. Зеленая, д. 1а. Начальная продажная цена лота - 188 771 (сто во-
семьдесят восемь тысяч семьсот семьдесят один) рубль 18 копеек (без 
учета НДС).

Лот №7: А/м Шевроле GMR360 (TRAILBLAZER), 2008г.в., VIN: 
XWFDT13S180000944, модель, № двигателя: LLB, С82239650, цвет 
серый (обременено залогом). Начальная продажная цена лота - 232 
703 (двести тридцать две  тысячи семьсот три) рубля 39 копеек (без 
учета НДС).

Торги по лотам №5,7 проводятся без привлечения электронных 
торговых систем, место проведения торгов: г. Ульяновск, ул. Радищева, 
д. 149, офис 1 (2-й этаж).

 Шаг торгов - 5 % от начальной цены лота. Задаток в размере 20 
% от начальной цены имущества  вносится на  расчетный счет ИП 
Батырев Сергей Александрович № 40802810920240000152 в Филиа-
ле ОАО Банк ВТБ в г. Нижнем Новгороде (432063, РФ, г. Ульяновск, 
ул. Кузнецова, 5а) к/с 30101810200000000837, БИК 042202837. По-
лучатель платежа - ИП Батырев Сергей Александрович. Требования к 
участникам: в торгах могут принимать участие юридические и физиче-
ские лица, признанные Покупателями в рамках действующего законо-
дательства Российской Федерации, своевременно и в полном объеме 
внесшие задаток и подавшие заявку на участие в торгах в соответствии 
с сообщением  об их проведении.

К заявке на участие в торгах прикладываются следующие доку-
менты:

• физические лица: копия паспорта; копия свидетельства о по-
становке на учет в налоговом органе; платежный документ об оплате 
задатка с отметкой банка об исполнении; нотариальное согласие су-
пруга на осуществление сделки, нотариальная доверенность (пред-
ставитель). 

• юридические лица: нотариальные копии учредительных доку-
ментов; Выписка из ЕГРЮЛ (сроком не менее месяца со дня выдачи); 
нотариальные копии Свидетельства о государственной регистрации 
юридического лица и Свидетельства о постановке на налоговый учет, 
платежный документ об оплате задатка с отметкой банка об исполне-
нии; решение участников об одобрении сделки; документ, подтверж-
дающий полномочия представителя юридического лица;

• индивидуальные предприниматели: копия паспорта; копия 
свидетельства о постановке на учет в налоговом органе; Выписка из 
ЕГРИП (сроком не менее месяца со дня выдачи); нотариальная копия 
свидетельства о регистрации ИП; нотариальное согласие супруга на 
осуществление сделки, платежный документ об оплате задатка  с от-
меткой банка об исполнении; нотариальная доверенность (представи-
тель). 

 По лотам, реализуемым на электронной торговой площадке 
«Межрегиональная электронная торговая система», могут быть затре-
бованы иные документы, предусмотренные правилами электронной 
торговой площадки.

Результаты торгов определяются в день и в месте проведения 
аукциона и оформляются Протоколом о результатах проведения тор-
гов. Победителем торгов признается лицо, предложившее наиболее 
высокую цену за предмет торгов. Предложения участников по цене 
подаются непосредственно на аукционе в открытой форме. По резуль-
татам проведения торгов в течение десяти дней со дня их проведения 
с победителем торгов будет заключен договор купли-продажи имуще-
ства должника. Оплата в соответствии с договором купли-продажи 
имущества должна быть осуществлена покупателем в течение тридца-
ти дней со дня подписания этого договора. В случае отказа или укло-
нения победителя торгов от подписания договора купли-продажи, 
уплаченная им сумма задатка не возвращается. Лицам, не выигравшим 
торги, задатки возвращаются.  Победителю аукциона сумма задатка за-
считывается в счет стоимости приобретенного имущества. 

Ознакомление с перечнем имущества должника выставленного на 
торги, его наименованием и характеристиками, отчетом независимого 
оценщика, а также с Порядком и условиями проведения открытых тор-
гов, проектами договоров задатка и купли-продажи  возможно по адре-
су: г. Ульяновск, ул. Радищева, д. 149, оф. 1 в будние дни с 14.00 до 15.00 
и на сайте ЕФРСБ, кроме того, по лотам, реализуемым на электронных 
торгах - на сайте Электронной торговой площадки «Межрегиональная 
электронная торговая система» - www.m-ets.ru. Подача заявки воз-
можна: по лотам № 1 - 4 - на сайте  Электронной торговой площадки 
«Межрегиональная электронная торговая система»   www.m-ets.ru, по 
лотам № 5,7 - по адресу: г. Ульяновск, ул. Радищева, д. 149, оф.1 (2-й 
этаж) в будние дни с 14.00 до 15.00 (запись по тел. 88422-46-33-74).  
Срок приема заявок: с 04.10.2014 г. до 10.11.2014 г. в порядке, установ-
ленном данным сообщением и/или правилами  электронной торговой 
площадки.  Телефон для справок  8 (8422) 46-33-74.
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Посещаемость упала
Как и предполагала «УП», по-

сещаемость матчей второго этапа 
Кубка России по хоккею с мячом 
упала, причем в два раза. Если на 
первом этапе средняя зрительская 
аудитория игр с участием «Волги» 
насчитывала более 2000 человек, 
то теперь набиралось менее 1000. 
Причина, на наш взгляд, очевидна 
- резкое повышение цен на биле-
ты. Хотя кто-то может сказать, что 
падение интереса вызвано и самой 
игрой ульяновской команды.

Мечты сбываются
К игре «Волги» действительно 

есть вопросы, только ответы на 
них очевидны. Чего можно требо-
вать от команды, состав которой 
комплектовался «с миру по нитке» 
и в авральном режиме? Но даже в 
такой печальной ситуации можно 
найти и положительные моменты. 
Многие ульяновские болельщики 
на протяжении долгих лет меч-
тали, чтобы к «Волге» активнее 
допускали молодежь. И вот, по-
жалуйста, мечты сбываются! Все 
одаренные местные хоккеисты по-
лучили свой шанс проявить себя 
на, первых двух этапах Кубках 
страны. У каждого болельщика 
будет свое впечатление от увиден-
ного, но на наш взгляд, лучше дру-
гих из доморощенных дебютантов 
«Волги» себя проявил 21-летний 
Александр Слугин, с одинаковой 
пользой умеющий играть на левом 
фланге защиты и полузащиты.

Можно, конечно, отметить 
еще и 18-летнего Владислава Куз-
нецова, прежде всего, за скорост-
ные данные. Но, видимо, в силу 
еще юного возраста у него хромает 
техника обработки мяча, что в со-
временном хоккее является насто-
ящим хлебом для нападающих. Не 
стушевался и 22-летний защитник 
Дмитрий Барляев.

Пока неизвестно, будет ли 
играть Кузнецов за «Волгу» в 
чемпионате, а вот другие мо-
лодые ульяновские хоккеисты 
- 16-летний Александр Степа-
нов, 18-летний Артем Бутенко и  
19-летний Никита Симиргин бли-
жайший сезон проведут в Высшей 
лиге за «Волгу-СДЮСШОР». 
Скорее всего, расстанется «Вол-
га» и с 26-летним полузащитни-
ком Вячеславом Петровым. Здесь 
многое будет зависеть от пополне-
ния «Волги». Переговоры с потен-
циальными новичками ведутся, 
однако ждать каких-то громких 
приобретений не следует.  

- Можно сколько угодно на-
деяться, что к нам приедут новые 
хоккеисты и наша игра преобра-
зится, - говорит лучший бомбар-
дир «Волги» на Кубке России-2014 
Михаил Пашкин. - Но сегодня мы 
должны рассчитывать только на 
себя, надеяться только на свои 
силы и за счет тренировочного 
процесса прибавлять в организа-
ции игры. В грядущем чемпионате 
нашим молодым игрокам предста-
вится уникальный шанс проявить 
себя в Суперлиге. У нас есть хо-
рошая молодежь, и за этот год она 
обретет бесценный опыт высту-
пления на столь высоком уровне.

Такому возвращению 
Шебонкина можно 
только радоваться

Перед вторым этапом Куб-
ка страны «Волга» путем обмена 
хоккеистов передала в «Зоркий» 
Антона Храпенкова, а в свои ряды 
заполучила нападающего Артема 
Шеховцова и полузащитника Сер-
гея Шебонкина. Напомним, что 

Чёртова дюжина

Шебонкин покинул Ульяновск 
весной, заключив с красногорским 
клубом трехлетний контракт. И 
вот 25-летний хоккеист вернулся, 
и, как показали игры второго этапа 
Кубка, вернулся он с высоко под-
нятой головой. Огрехи в его игре, 
безусловно, присутствуют, но циф-
ры говорят сами за себя: в четырех 
поединках за «Волгу» Шебонкин 
забил два мяча и сделал пять го-
левых передач, став лучшим асси-
стентом ульяновской команды по 
итогам двух этапов Кубка. 

В Ульяновске  
может появиться 

предсезонный турнир
А теперь о грустном. По завер-

шении кубковых баталий «Волга» 
столкнулась с серьезной пробле-
мой - нехваткой, а точнее полным 
отсутствием достойных спарринг-
партнеров. Тогда как другие клу-
бы Суперлиги в поисках игровой 
практики уезжают в Швецию, 
ульяновская команда остается в 
родных пенатах. Летом ходили раз-
говоры, что у «Волги» тоже в октя-
бре запланирован сбор в Швеции. 
На шведских сайтах даже прошла 
информация, что 18 октября «Вол-
га» в Уппсале сыграет против швед-
ского «Сириуса». Но дальше разго-
воров дело так и не сдвинулось.

Сергей Шебонкин (№ 77) вернулся в «Волгу» с новыми силами!

Итоговая таблица
	 	 И	 В	 Н	 П	 М	 О
1.		«Динамо-Москва»	 5	 5	 0	 0	 47-19	 15
2.	«Зоркий»	(Красногорск)	 5	 4	 0	 1	 32-18	 12
3.	«Динамо-Казань»	 5	 2	 1	 2	 18-31	 7
4.	«Водник»	(Архангельск)	 5	 2	 0	 3	 23-29	 6
5.	«Родина»	(Киров)	 5	 1	 0	 4	 18-29	 3
6.	«ВОЛГА»	(Ульяновская	область)	 5	 0	 1	 4	 13-25	 1

- На 28 октября у нас заплани-
рована контрольная игра против 
«Динамо-Казани», - поделился с 
«УП» старший тренер «Волги»  
Сергей Наумов. - Чтобы хоть как-
то заполнить возникшую паузу, мы 
сейчас ведем переговоры с коман-
дами Высшей лиги - саратовским 
«Универсалом», оренбургским «Ло-
комотивом». Возможно, кто-то и 
приедет к нам. В целом же мы уже 
сегодня прорабатываем вопрос, что-
бы на будущий год именно в октябре 
организовать у себя турнир с уча-
стием клубов из Суперлиги. Если 
об этом будет известно заранее, то 
наши соседи - та же кировская «Ро-
дина» или тот же нижегородский 
«Старт» - внесут этот турнир в план 
своей предсезонной подготовки, и у 
нас не будет такой острой проблемы 
отсутствия спарринг-партнеров, с 
которой мы столкнулись. 

Забив 13 мячей в ворота соперников, ульяновская «Волга»  
заняла последнее место на втором этапе Кубка России по хоккею с мячом.
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Редко, когда удается сдержать всю мощь русского хоккея

С вратарями 
определились

Двумя основными вратаря-
ми «Волги» в новом сезоне ста-
нут Андерс Свенссон и Дмитрий 
Атаманюк. Третьим голкипером 
ульяновской команды будет 
Максим Москвичев, который, 
скорее всего, будет заигран за 
«Волгу-СДЮСШОР» и в слу-
чае травмы Свенссона или Ата-
манюка всегда сможет прийти 
на выручку команде мастеров. 
А вот от услуг Сергея Саблина 
«Волга» отказалась. Одним из 
вариантов 31-летнего голкипе-
ра называют димитровградский 
«Черемшан», уже подтвердив-
ший свое участие в Высшей лиге, 
так же как и ульяновская «Волга-
СДЮСШОР». Соперниками 
наших команд по первой группе 
станут: «Мурман», подмосков-
ный «Вымпел», сыктывкар-
ский «Строитель», кировская 
«Родина-2», красногорский 
«Зоркий-2», архангельский 
«Водник-2» и нижегородский 
«Старт-2». К слову, если Супер-
лига начнет чемпионат 8 ноября, 
то первая группа Высшей лиги - 
25 ноября: ульяновцы сыграют в 
Сыктывкаре, а димитровградцы в 
Кирове.

Капитану нужен отдых
На раскатке перед матчем с 

«Зорким» по нелепой случайности 
столкнулись между собой Барляев 
и 32-летний капитан «Волги» Де-
нис Цыцаров. Столкновение было 
настолько сильным, что врачи ди-
агностировали у Цыцарова сотря-
сение мозга. По предварительной 
оценке медиков, к тренировкам 
капитан волжан сможет присту-
пить через пару недель.

А вот восстанавливающийся 
после операции на мениске Ра-
виль Сиразетдинов вернется на 
лед раньше своего партнера по 
команде. Ожидается, что к тре-
нировкам хоккеист приступит со 
дня на день. Правда, рассчитывать 
на скорейшее возвращение в ко-

манду 32-летнего полузащитника 
вряд ли стоит.

- Форсированная подготовка и 
участие в матчах после таких опе-
раций ни к чему хорошему не при-
водят, - говорит Сергей Наумов. - 
Хоккеист может просто усугубить 
травму и выбыть на более протя-
женный период времени. Сейчас, 
конечно, трудно что-либо прогно-
зировать, но, думаю, что на Сира-
зетдинова мы сможем рассчиты-
вать только ближе к новому году. 

Сколько у нас Кубков?
Всю жизнь в нашей стране 

был только один национальный 
Кубок. Однако оба информацион-
ных табло «Волга-Спорт-Арены»  
- уличное и внутри Ледового 
дворца - уверяли всех любителей 
хоккея с мячом в обратном. Одно 
из объявлений дословно гласило о 
следующем: «В связи с проведени-
ем 2 Кубка России по хоккею с мя-
чом с 20 по 30 сентября массовое 
катание отменяется». Прочитав 
это, невольно задашься вопросом: 
«А что, уже успели провести пер-
вый Кубок, а впереди, возможно, 
нас ждет и третий?». Или же мы 
все-таки были свидетелями всего 
лишь второго ЭТАПА Кубка Рос-
сии? И смех, и грех…

Все матчи «Волги» на втором 
этапе Кубка России

25 сентября
ВОЛГА	-	ВОДНИК	-	0:5	(0:3)

26 сентября
ВОЛГА	 -	 ДИНАМО-МОСКВА		

									-	7:9	(2:5)
Голы:	Пашкин	-	2,	Цыцаров	-	2,	
Горчаков,	Кузнецов,	Шебонкин.

27 сентября
ВОЛГА	 -	 ДИНАМО-КАЗАНЬ		

								-	1:1	(1:0)
Гол	забил	Бихузин.

29 сентября
ВОЛГА	-	ЗОРКИЙ	-	2:5	(0:1)
Голы:	Платонов,	Петров.

30 сентября
ВОЛГА	-	РОДИНА	-	3:5	(1:2)
Голы:	Барашков,	Пашкин,	
Шебонкин.
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На праздничном столе - 
вновь  пахлава и шекер-бура. 
Национальные азербайджан-
ские сладости в Доме печати 
специально испекли по слу-
чаю приезда почетного гостя 
из Азербайджана Шаддата 
Джафарова.  В 1985 году, по ре-
комендации общенациональ-
ного лидера Гейдара Алиева, 
он был назначен директором 
издательства «Ульяновская 
правда». Шаддат Джафаров 
с огромным интересом вновь 
открывал для себя Ульяновск 
и типографию, которых не ви-
дел вот уже четверть века! Од-
ним из ярких и незабываемых 
впечатлений для него была 
неожиданная встреча с тру-
довым коллективом, который 
он возглавлял пять лет. При-
глядевшись, сразу узнал ти-
пографского парторга Тамару 
Игоревну Козякову,  «девочек 
из наборного»  Пану Фадееву 
и Елену Лёвкину, метранпажа 
«дядю Сашу» Нуруллова  - и 
тут же назвал всех по имени. 
Вот это встреча! Спустя столь-
ко лет со времени их совмест-
ной работы.

Визит в Ульяновск явился 
результатом и логическим про-
должением многолетней друж-
бы двух директоров - Шаддата 
Джафарова и Юрия Вихалев-
ского, нынешнего директора 
Ульяновского Дома печати. 

- В Ульяновск я переехал в 
июне 1990 года из Баку, куда в 
свое время попал совершенно 
случайно: поехал для работы 
на год, а прожил там 19 лет, - 
поделился воспоминаниями 
Юрий Ефимович. - Тогда я 
окончил МГУП - Московский 
полиграфический институт, 
так он тогда назывался, - и 
собирался остаться для рабо-
ты на кафедре. Но приехали 
представители из Баку и про-
сили выделить им для работы 
грамотного специалиста. Им 
предложили мою кандидату-
ру. Для меня это было полной 
неожиданностью: я родился 
на Украине, потом учился в 
России, а предлагали в Азер-
байджан, Баку. Но я решил 
согласиться. Баку очень кра-
сивый город, и главное, меня 
привлекало то, что там есть 
море, а я служил на флоте. Я 
всегда любил море, жаль, что 
сейчас редко получается выби-
раться к морю. Когда я учился 
в школе, на Украине, каждый 
год ездил к морю, в Одессу, там 
недалеко жили мои друзья. Я 
решил поехать в Баку на один 
сезон, а потом вернуться. Но 
после сезона работы мне стало 
интересно: меня пригласили в 
качестве механика цеха книж-
ной типографии. В то время 
уже было установлено обору-
дование, но оно не работало: 

не было специалистов. Я стал 
принимать непосредственное 
участие в запуске этого обо-
рудования, обучении рабочих. 
У меня появилось новое хоб-
би: интересно что-то создать, 
научить людей. До ноября я 
плавал в море, ради чего, соб-
ственно, туда и приехал. Ез-
дил на море до начала и после 
работы. Но когда работа меня 
захлестнула, море я забыл. И 
было чем увлечься. Работы 
было непочатый край - тогда 
строились полиграфические 
предприятия, республикам 
выделяли много самого хоро-

шего оборудования, поточные 
линии для изготовления книг. 

Очень скоро меня при-
гласили на республикан-
ское газетное предприятие 
- Издательство «Коммунист», 
предложили жилье. Это был 
крупный полиграфический 
комбинат, ведомственного под-
чинения Управлению делами 
ЦК КПСС. Там я прошел все 
ступеньки: главный механик, 
заместитель главного инже-
нера, главный инженер. Мой 
опыт и интерес к развитию 
производства, пуска в эксплуа-
тацию нового оборудования, 

обучению людей были заме-
чены. И я благодарен в этом 
Шаддату Джафарову, который 
тогда был главным инженером 
типографии. Где бы он ни тру-
дился, всего себя отдавал ра-
боте. А его чуткость к людям 
и умение привлечь внимание 
собеседника снискали ему ува-
жение среди коллектива. Ког-
да стал вопрос о смене его на 
посту директора ульяновской 
типографии, мой наставник 
предложил свое место именно 
мне. 

Мы поменялись не только 
местом работы, но и кварти-
рами.

Признаюсь, меня не отпу-
скало руководство Азербайд-
жана, которому подчинялось 
наше предприятие. Говорили: 
«Мы вам дали звание «Заслу-
женный работник культуры 
Азербайджана». Что, вам у нас 
не нравится?». На эти слова мне 
нечего было ответить. Кроме 
огромного желания попробо-
вать свои силы на новом месте 
и огромного нежелания предать 
настоящую мужскую дружбу.

В рамках частного ви-
зита Шаддата Джафарова в 
Ульяновск были проведены 
встречи со спикером Заксо-
брания Ульяновской области 
Анатолием Бакаевым  и чле-
нами Азербайджанской ав-
тономии, на которых обсуж-
дались вопросы партнерства 
Ульяновска и Баку, совмест-
ное планирование работы и 
дальнейшее взаимодействие с 
Ульяновским Домом печати.

Гость высоко оценил впе-
чатляющие изменения в раз-
витии ульяновской типогра-
фии и высказал гордость за 
то, что был ее директором. 
Джафаров осматривал цеха не 
без ностальгии. Сразу узнавал 
рабочие места и не без гордо-
сти станки, запущенные еще 
в его бытность. Вспоминал, 
как всем коллективом ходили 
в бассейн и устраивали чае-
пития, праздновали 45-летие 
типографии и в три смены ор-
ганизовывали работу цехов. 
А его бывшие подчиненные 
наперебой делились своими 
воспоминаниями: как в пер-
вое время, заходя в кабинет 
к директору, писали на руке 
сложное азербайджанское 
имя-отчество, про хрусталь, 
подаренный директором к вы-
ходу на пенсию, про дружные 
походы в филармонию и бас-
сейн… В этот насыщенный со-
бытиями, оказавшийся очень 
значительным для них день 
выдержала экзамен на проч-
ность их типографская друж-
ба, прошла проверку сила и 
крепость их профессиональ-
ного братства. 

И оказалось, что они вер-
ны им по-прежнему.

Ассоциация рестораторов региона 
присоединилась к меморандуму о 
развитии и популяризации новой 
русской региональной кухни.

Ева ШтЕрлЕ �

Меморандум был подписан 23 сентя-
бря в Москве в рамках профессионально-
го Международного выставочного проек-
та PIR Expo. Инициаторами появления 
соответствующего документа выступили: 
ассоциация производителей и поставщи-
ков региональных продуктов, националь-
ная гильдия шеф-поваров, федерация ре-
стораторов и отельеров России, членом 
которой является Ульяновское объедине-
ние рестораторов. 

«Русская (российская) кухня имеет 
все основания для того, чтобы в перспек-

тиве стать успешным участником миро-
вого гастрономического процесса, за-
воевать популярность не только в нашей 
стране, но и за рубежом», - говорится в 
меморандуме. Основные его положения 
предусматривают использование потен-
циала территорий России в сфере инду-
стрии гостеприимства, в том числе вы-
явление и отбор уникальных продуктов 
местного происхождения и представле-
ние их на рынке. Рестораторам рекомен-
дуется применять современные кулинар-
ные техники и технологии, совмещая их 
с уже имеющимися и старинными повар-
скими приемами, а также содействовать 
продвижению новой русской (россий-
ской) региональной кухни и типичных 
региональных продуктов на зарубежные 
рынки под брендом NEW RUSSIAN 
REGIONAL CUISINE. 

По словам председателя ассоциа-

ции рестораторов Ульяновской области 
Марины Никитиной, наш регион в чис-
ле первых присоединяется к данному 
процессу. Так, например, 21 октября в 
ТЦ «Спартак» с 10.00 до 17.00 пройдет 
дискуссионная площадка «Ульяновск 
гостеприимный-2014», где будут прове-
дены мастер-классы для профессионалов 
индустрии питания, в том числе по теме 
русская кухня. 

- Совсем скоро в Ульяновске также 
стартует народная ресторанная премия 
«Золотая вилка». Это голосование посе-
тителей за лучшие рестораны и кафе. В ее 
рамках пройдут «Русские гастрономиче-
ские сезоны», - отмечает Марина Ники-
тина. - Кроме этого в период с декабря по 
апрель пройдут мастер-классы, темати-
ческие фестивали русской кухни. В рам-
ках этих мероприятий мы запланировали 
проведение среди жителей региона кон-
курса, нацеленного на поиск эксклюзив-
ных рецептов традиционных блюд.

В предвкушении русских гастрономических сезонов

Встреча спустя четверть века 

Два директора: наставник и преемник 

«Девчонки» из наборного цеха
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Ульяновская молодёжь 
запускает акцию 
«Наркотики -  
не наша тема!»

Первая акция прошла в ми-
нувший вторник  совместно с 
Управлением ФСКН России по 
Ульяновской области в целях вы-
явления незаконной наружной 
рекламы.

 Активисты Ульяновска сов-
местно с молодогвардейцами и 
региональным отделением пар-
тии «Единая Россия» примут 
участие в акциях по выявлению 
наркопритонов, проведению 
«контрольных закупок», вы-
явлению адресов с наружной 
рекламой и других действиях, 
связанных с борьбой против рас-
пространителей наркотиков.

 По мнению организаторов, 
необходимо усилить внимание 
молодежи и властей к проблеме 
наркозависимости в России.

 «В последние годы многие 
сферы жизни активно перетекли 
в Интернет. И, увы, преступность 
тоже. В том числе и распростра-
нение наркотиков. Причем сайты, 
с помощью которых их открыто 
продают, находятся в свободном 
доступе, их могут посетить дети 
и подростки. Усилия нескольких 
ведомств направлены на то, чтобы 
такая информация была выявле-
на и изъята из Сети. Обществен-
ные организации и волонте-
ры помогают искать подобные 
интернет-ресурсы и другие кана-
лы распространения информа-
ции о наркотических веществах», 
- пояснил заместитель секретаря 
регионального отделения партии 
«Единая Россия» по вопросам 
взаимодействия с общественны-
ми объединениями и работе с мо-
лодежью Эгдар Красаускас.

 Мероприятия будут прохо-
дить регулярно при участии пред-
ставителей органов исполнитель-
ной власти, правоохранительных 
органов, общественных объедине-
ний, молодежных и волонтерских 
движений, также пройдет ряд 
конференций и «круглых столов» 
с привлечением общественности.

 В информационном про-
странстве стартует акция #ЯПро-
тивНаркотиков, в рамках кото-
рой пользователи сети «Твиттер», 
«Инстаграм» и «ВКонтакте» 
могут активно подключиться к 
призыву всеми мерами препят-
ствовать распространению нарко-
тиков на территории Ульяновской 
области.

 К слову, администрация не-
которых сервисов уже начала 
блокировку хэштегов, исполь-
зующихся для распространения 
в соцсети информации о нарко-
тиках. Хэштеги, которыми по-
мечаются фотографии и коммен-
тарии, содержащие сведения о 
продаже наркотиков, удаляются 
из поиска.

 Социальные сети использу-
ются злоумышленниками для 
размещения рекламы наркотиков 
довольно часто. Как уже удалось 
выяснить, несмотря на то, что в 
большинстве социальных сетей 
невозможно продать или купить 
что-либо в принципе, сеть актив-
но используется для продвиже-
ния сайтов, распространяющих 
наркотики.

 Ульяновцы призывают всех, 
кто обнаружит изображения, 
видео или комментарии, касаю-
щиеся запрещенных веществ, не 
оставаться равнодушными и со-
общать об этом, помечая такой 
контент с помощью специальной 
кнопки. Активисты будут прово-
дить анализ и мониторинг таких 
сообщений с хэштегом, после чего 
информация будет предоставлена 
в соответствующие правоохрани-
тельные структуры.

 Прокуратурой области при-
нимаются меры по блокировке 
сайтов с рекламой наркотиков. В 
этом году уже закрыто свыше 200 
интернет-ресурсов с запрещен-
ной законом информацией. Дан-
ные о подобных сайтах можно 
отправлять на адрес электронной 
почты: narkonet@ulproc.ru или по 
указанным телефонам на сайте 
прокуратуры. 
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Артистом можешь ты не быть, но театралом быть обязан 
При симбирской драме открыта театральная школа для всех возрастов.

 артур артёмов �

26 сентября на малой сцене Ульяновского драматиче-
ского театра им. И.А. Гончарова прошел первый организа-
ционный сбор потенциальных учащихся Карамзинской те-
атральной школы (КТШ). Той самой, с идеей которой еще 
в начале этого года выступил художественный руководи-
тель театра Сергей Морозов. «УП» побывала на «нулевой» 
встрече будущих «школяров» в симбирской драме и узнала 
подробности работы нового культурно-образовательного 
курса у директора КТШ Ярослава Андронова.

Инициатор проекта Сергей Морозов изначально по-
зиционировал его не как базу по подготовке абитуриентов 
для актерского отделения Ульяновского госуниверситета. 
Не шла речь и о создании нового театрального коллектива. 
Основной задачей школы Сергей Анатольевич видел - на-
учить всех желающих из числа пока только зрителей по-
нимать природу театра, его язык, «считывать смыслы, раз-
говаривать на одном языке - и актерам, и зрителям, а также 
поднять общекультурный уровень и воспитать гармонич-
ную личность». Худрук Ульяновского драматического осо-
бо подчеркивал и такие задачи КТШ, как помощь в при-
обретении уверенности для решения проблем социального 
характера и адаптация к ситуации при работе в коллективе. 
Ссылался на Европу, где весьма популярны мастер-классы 
и творческие лаборатории для людей, никак не связанных 
с театром, которые проводят ведущие представители теа-
тральных профессий.

Уникальные методики актерского 
мастерства и не только

В марте тезка и однофамилец Сергея Морозова из 
симбирской драмы - глава нашего региона  напомнил про 
идею Карамзинской театральной школы. Планировалось, 
что она откроется еще весной. На реализацию этой идеи 
театр даже получил региональный грант от облправитель-
ства, при поддержке которого и предстоит работать КТШ. 
Правда, время внесло в проект некоторые коррективы. Так 

что первый ознакомительный сбор здесь состоялся лишь 
в минувшую пятницу. Стать «студентами» захотели пока 
лишь полтора десятка человек - молодежь и люди среднего 
возраста. И шестеро младших и средних школьников. 

Преподавателем собственно актерского мастерства, а 
также сценической речи станет актриса Ульяновского дра-
матического Ольга Новицкая. По своему желанию слуша-
тели школы могут «заказать» мастер-классы с мастерами 
симбирской драмы. Владимиром Кустарниковым, напри-
мер, или Кларой Шадько. 

Кроме того, с  учащимися КТШ займутся сценодви-
жением, в ходе занятий которым их научат красиво и не-
больно падать, жонглировать, фехтовать. Преподаватель 
- известный в Ульяновске каскадер и мастер сценического 
движения, актер театра Алексей Гущин. 

Пока неясно, кто будет преподавать хореографию и 
пластику. Но такого человека уже ищут и обещают найти к 
16 октября, когда школа заработает по полной программе. 

Четвертая дисциплина курса - деловой этикет от спе-
циалиста в этом вопросе,  преподавателя Ульяновского 
госуниверситета Анжелики Данильченко. Есть и факуль-
тативные специальные предметы, такие как «Целеполага-
ние» и «Конфликтология». Свои методики и разработки на 
эту тему есть у директора школы, заместителя директора 
драмтеатра по маркетингу Ярослава Андронова. 

Ну и, конечно, учащиеся подробно познакомятся с на-
стоящим театральным закулисьем - от гримерного цеха и 
костюмерных до поделочных и бутафорских мастерских.

«Транслировать позитив»
Программа детского курса будет попроще - без делово-

го этикета и «конфликтологий». На юных «студентах» еще 
один актер симбирской драмы Максим Косолапов апроби-
рует свою уникальную программу - методику раскрепоще-
ния через движение и жонглирование. Обучение платное, 
по окончании курса все «школяры» получат специальный 
сертификат. 

В свое время худрук театра говорил о перспективе 

привлекать слушателей школы в массовые сцены профес-
сиональных спектаклей, но это очень далекая перспектива. 
Амбициозные планы авторов этой идеи позволяют даже 
говорить о том, чтобы довести количество учащихся до 
200. Но и это не самоцель. Заниматься готовы и с десятью 
желающими, но, по словам директора школы, транслирую-
щими театральный позитив.

Эксперимент начинается…
Но главное все же не это. Посещая занятия в КТШ, 

можно избавиться от комплексов и зажимов, развить фан-
тазию, натренировать память, раскрепоститься физически, 
исправить осанку, научиться общаться и коммуникатиро-
вать даже в малознакомом коллективе. Приятным и полез-
ным бонусом станет знание норм современного делового 
этикета, правил поведения на светских и деловых меро-
приятиях, умение контролировать жесты и пластику тела 
во время переговоров, при приеме на работу и в любых 
погранично-конфликтных ситуациях. «Извините, но вы 
первые, и мы вынуждены будем на вас экспериментиро-
вать…», - предупредил полушутя на оргвстрече Андронов. 
А «УП» Ярослав признается:

- В имеющихся уже в Ульяновске театральных студиях 
сейчас тоже занимаются и пластикой, и сценодвижением. 
Но там все же дается некое общее аморфное представле-
ние о профессиональном театре. А в некоторых и вовсе 
ложное представление о нем. Мы же, ничего глобального 
не обещая, попытаемся максимально развернуть людей в 
сторону театрального искусства. Сделать как можно боль-
шее число ульяновцев приверженцами театра, понимаю-
щими, что это за великая вещь. Чтобы понимали, какие 
интереснейшие процессы на самом деле происходят для 
того, чтобы состоялось чудо театрального действа… Мож-
но сказать, что мы замотивированы, запрограммированы 
на успех. Залог нашего оптимизма - сама форма театраль-
ной школы: форма диалога, форма общения, сводящая 
на нет любые сомнения и возможные административно-
бюрократические препоны.

артур артёмов �

Среди погибших 24 января 
2011 года в результате теракта 
в столичном аэропорту «До-
модедово» была и Анна Машу-
тина - одна из модных совре-
менных драматургов, писавшая 
под творческим псевдонимом 
Яблонская. Незадолго до ги-
бели она написала светлую и в 
чем-то даже идеалистическую 
пьесу «Утюги». А в конце сен-
тября одноименный спектакль 
с подзаголовком «Флаг для не-
существующего государства» на 
малой сцене Ульяновского дра-
матического театра им. И.А. Гон-
чарова поставил молодой актер 
симбирской драмы Александр 
Лебедев при участии худрука 
театра Сергея Морозова. «УП» 
побывала на этой неоднозначной 
премьере…

В детстве Анна Яблонская 
не верила, что сможет дожить 
до 30 лет. Неверие это и под-
писало Анне судьбу. Вместе с 
тем каждая ее пьеса настойчиво 
декларирует итоговую победу 
жизни над смертью. «Утюги» в 
этом ряду не исключение. Ско-

рее даже некая квинтэссенция, 
продиктованная мистическим 
предчувствием. Она полна тай-
ных смыслов и подтекстов, раз-
гадывать которые непростой, но 
благодарный труд. При условии, 
что отгадчик не будет ленив и 
суетлив. Александру Лебедеву 
до полной победы над текстом 
пьесы не хватило то ли желания, 
то ли времени, то ли житейской 
опытности. А вмешательства 
худрука симбирской драмы хва-
тило ровно настолько, чтобы не 
превратить «Утюги» в оконча-
тельно депрессивный механизм 
выворачивания мозгов наи-
знанку.

Думается, Яблонская, будь 
она жива, принципиально не 
одобрила бы ряд моментов, по-
надобившихся молодому ре-
жиссеру, чтобы рассказать иную 
историю. Во-первых, «Утюги» - 
это, помимо всего прочего, исто-
рия двух братьев - 25-летнего 
Александра, выписанного в 
пьесе как Гладильщик, и девя-
тилетнего Коли. Талантливый 
ребенок на профессиональной 
сцене - это всегда проблема. Но, 
например, в Челябинском ка-
мерном театре ее решили, найдя 
сразу двух одаренных пацанов 
на роль Коли. Лебедев, похо-
же,  испугался ответственности 
и  заменил младшего брата нео-
пределенного возраста сестрой с 
символичным для драматургии 
Яблонской именем Вера. Хотя 
именно запараллеленные судь-
бы двух пар братьев (Саша и 
Коля и их отец и дядя) - один из 
трех китов, на которых держит-
ся пьеса Яблонской. Спектакль 
рассыпался бы, если бы не одно-
курсница Лебедева по актер-
скому отделению Ульяновского 
госуниверситета Мария Пры-
скина. Она сильно и талантли-
во существует в придуманной 
атмосфере. И именно во многом 
благодаря ей «Утюги» превра-
щаются в парафраз шекспиров-
ского «Гамлета». Даже название 
острова, на котором живут глав-
ные герои, - Полынь - одна из 

тем шекспировской трагедии.
Отдельная тема у Яблон-

ской - возникающий любов-

ный треугольник: Гладильщик 
и двое приезжих. Английский 
профессор Пол Шекли из праг-

матичного циника, как в пьесе, 
превращен в ульяновском спек-
такле в демиурга любви. Игра-
ющий богача-историка Сергей 
Кондратенко в этом спектакле 
словно продолжает линию дру-
гого своего персонажа - Дон 
Жуана из спектакля «Завеща-
ние», тонко и ненавязчиво сво-
дя Гладильщика и жену свое-
го персонажа Марию. Мария 
Жежела в этой роли настолько 
тонка и изящна в нюансах и 
милых подробностях, что, вос-
ходя к Незнакомке Александра 
Блока, временами переигрывает 
всех. Вот только жалко и обид-
но, что, по замыслу режиссеров, 
из спектакля исчезли присут-
ствующие в пьесе лавстори из 
«прошлых жизней» Александра 
и Марии и потрясающая отсыл-
ка к Бунину.

Вообще, создатели спекта-
кля заплутали в литературной 
насыщенности Яблонской, ино-
гда провокационно тормозящей 
действие. Не оценили полити-
ческих забавно-издевательских 
и таких своевременных пред-
видений «хунты» (в Бирме) и 
оккупации (Тибета). Учитывая, 
что Яблонская - украинка. Про-
никновенные цитаты: «У нас 
ничего не осталось, чтобы уме-
реть», «счастье - химическая 
реакция вроде кипения крови» 
и про смерть, которая не повод 
для предательства, остаются 
скупой декларацией.

И знаете, это даже неплохо. 
Поскольку спектакль вообще не 
про то. Он в ущерб драматургу 
чересчур режиссерско-авторский. 
Про грубые, хотя и узнаваемые 
чувства, но лежащие на поверхно-
сти. Это похоже на капитуляцию 
перед сложностью драматических 
изысков Яблонской. Не зря, на-
верное, в финале поднимается бе-
лый флаг. А азбука флагов (в пер-
вом варианте даже прописанная  
Анной с помощью картинок) уже 
по большому счету не противо-
речит сути: нежность, слабость, 
безоблачность, безвозвратность…  
И сумбур…

И флаг им в руки… 

Думается, 
Яблонская, 
будь она жива, 
принципиально 
не одобрила бы 
ряд моментов, 
понадобившихся 
молодому 
режиссеру, 
чтобы 
рассказать 
иную историю 
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В спорткомплексе «Новое поколение» - 
открытие соревнований  
олимпийских видов единоборств

Более трехсот участников из разных регионов Рос-
сии будут состязаться в боксе, тхэквондо, дзюдо, греко-
римской и вольной борьбе. Победители по этим видам 
спорта будут награждены кубками и грамотами от ми-
нистерства спорта Ульяновской области и региональных 
спортивных федераций. Фестиваль проводится с целью 
популяризации олимпийских видов единоборств как мас-
совых и общедоступных видов спорта.

Начало в 10.00
В театре-студии Enfant Terrible премье-
ра спектакля «Страсти по Мокинпотту»

Сотни, тысячи страниц перечи-
таны и порваны Мокинпоттом ради 
того, чтобы прийти к первой из книг 
- Библии. В премьерном спектакле 
«Страсти по Мокинпотту» театра-
студии Enfant Terrible главный ге-
рой так и не нашел ответа на свои 
вопросы о бессмысленности проис-
ходящего в его жизни - ни у жены, 
ни у Бога, ни у черта. Только Книга 

книг дала ему силы встать с колен и подняться на ноги.
Постановок пьесы Петера Вайса «О том, как госпо-

дин Мокинпотт от своих злосчастий избавился» в России 
было всего четыре. Режиссер Дмитрий Аксенов осуще-
ствил пятую. Прочитав пьесу год назад, он поначалу счел 
ее скучной, но потом, отложив в сторону другие проекты, 
сосредоточился на «нечаянной исповеди», так определив 
жанр постановки. Слабонервным режиссер предлагает 
удалиться: в спектакле курят, пьют спиртное, а черный 
юмор плавно перетекает в откровенный вандализм.

Начало в 17.00
В JOHN POTTERS IRISH PUB -  
фестиваль KOZА

Фестиваль KOZA пройдет в Ульяновске уже в шестой 
раз. Сейчас это ежегодное мероприятие со своими тради-
циями и, безусловно, своим зрителем. Отличительными 
признаками фестиваля являются: интересный зарубеж-
ный хедлайнер, актуальные местные команды, доступный 

входной билет. В этом году 
в рамках фестиваля вы 
услышите: THE GOGETS 
(Австрия) - post hardcore, 
AKUSMA (post-metal, 
post-rock), NINE GATES 
(metalcore).

Начало в 18.00
В «Кошкиной пижаме» - вечеринка 
«Ночь винила»

Хорошей музыки много не бывает - поэтому «Кош-
кина пижама» и DJ Aksyonoff приглашают вас на  ночь 
винила! «Будем ли мы мирно дремать под теплый треск 
пластинок на диванах, укрывшись пледами, или сотрясать 
второй этаж КП ретро-танцами - все зависит только от нас 
с вами!», - говорят организаторы.

Начало в 22.00

В ДК «1 Мая» - российский турнир  
по спортивным бальным танцам

Среди участников - народный коллектив ансамбля 
спортивного бального танца «Вариант». Зрителей ждет 
красочное танцевальное шоу. Зажигательные латино-
американские ритмы: самба, джайв, ча-ча-ча; мелодич-
ные звуки вальса, танго, фокстрота, эффектные костюмы 
участников оставят незабываемые впечатления и подарят 
массу положительных эмоций всем, кто по-настоящему 
ценит и любит искусство танца.

Начало в 12.00
В зале филармонии - музыкальный кон-
церт для детей «Осторожнее с огнём!»

Подружиться с огнем и сделать его своим верным и до-
брым спутником поможет музыкальное представление, в 
котором маленькие зрители примут активное участие. Ве-
селые игры научат их правильно обращаться со спичками, 
утюгом и газовой плитой, хитрые загадки и мудрые посло-
вицы раскроют все секреты огня, а песни и музыка компо-
зиторов Генделя, Хачатуряна, Быканова, Гладкова в ярком, 
«огневом» звучании ансамбля медных духовых инструмен-
тов «Волга-Брасс» создадут праздничное настроение! 

Начало в 12.00

В драмтеатре - спектакль 
«Правда - хорошо, а счастье 
лучше»

Комедия Островского в двух действиях.
Властная старуха Мавра Тарасовна, мать московского 

купца Амоса Панфиловича Барабошева, ищет для своей 
внучки Поликсены жениха-генерала. Но девушка любит 
приказчика Платона Зыбкина, честного и бедного парня, 
задолжавшего хозяину двести рублей. Платону грозит 
долговая тюрьма. Стараниями няньки Поликсены, ре-
шившей помочь влюбленным, в доме появляется новый 
сторож - отставной унтер-офицер Сила Ерофеевич Гроз-
нов, бывший любовник Мавры Тарасовны…

Спектакль - участник и лауреат V Всероссийского 
театрально-
го фестива-
ля мировой 
драматургии 
« Т в е р с к о е 
Золотое коль-
цо» в 2005 
году и I Все-
российского 
театрального 
фестиваля им. 
Н.Х. Рыбако-
ва в Тамбове в 
2006 году.

Начало в 17.00
На стадионе «Старт»  
шоу каскадёров Monster truck

Пойти на стадион 
стоит для того, чтобы 
увидеть экстрим-шоу 
московского театра 
спортивно-зрелищ-
ных представлений 
«Каскадер». Трюки, 
представленные в 
форме театрального 
путешествия, увле-
кут как взрослых, так 
и детей. Согласитесь, 

не каждый день предоставляется шанс посмотреть на ав-
томобиль, танцующий вальс, или на прыжки на автомоби-
ле с трамплина через другие машины.

Начало в 18.00
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в коНце Недели

ваш выбор
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ПоГода в УлЬЯНовСке

«Ульяновская правда» 
теперь и в обзорах прессы  
на радиостанции «2х2»

Читай, слушай, думай!
Популярность  «Ульяновской правды»  

сегодня ни у кого не вызывает   сомнения.
Наши корреспонденты дают исчерпывающую 

информацию с мест событий, а авторы и аналити-
ки максимально полно отображают суть законов и 
правовых документов, проводят экспертизу важ-
ных для общества тенденций и проблем. Вот поче-
му наше издание стало востребованным в обзорах 
региональной печати.

«Ульяновскую правду»  можно услышать  
по вторникам и пятницам  

на частоте 102.1 ФМ (Ульяновск),  
104.5 (Димитровград)
Время выхода в эфир:  

6.50, 7.50, 8.50, 9.50, 10.50, 11.50, 12.50.

ночь                                               день

5

Заготавливаем картофель мелкий в неограниченном  
количестве. Продаем б/у сельхозтехнику.  

Тел. 8-937-395-58-89. 
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Наши попали в двадцатку лучших детсадов России
Всего в рейтинге числятся 3969 детских садов из 21 субъекта РФ. Список составлен Международным информационным 

агентством «Россия сегодня» и Институтом психолого-педагогических проблем детства Российской академии образования 
при участии региональных органов управления образованием.
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